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Montes Claros cria
comissão para apurar
furada de fila Covid-19

TJMG mantem eleição de 
prefeito de São Romão no 
Cisrun

Projeto incentiva
capacitação
profissional no Samu

Montes Claros fica 
em 5ª lugar na área 
de saúde entre os 100 
maiores municípios

Governo discute 
alternativas para 
água no semiárido

Marcelo Freitas cobra
pedágio mais barato e 
obras na BR-135

Presidente do Convenorte
participa de audiência
com o governador Zema

Amams e Codanorte alinham 
plano para geração de
empregos no NM

divulgaçao 

Carlos Pimenta propõe homenagem 
aos 150 anos da Santa Casa

Os presidentes da Amams e do Codanorte, José Nilson Bispo de Sá, prefeito de Padre Carvalho e Eduardo Rabelo, prefeito de 
Francisco Dumont se reuniram na manhã de ontem (11) na sede da Amams quando alinharam uma atenção conjunta em torno do 
projeto de desenvolvimento econômico do Norte de Minas, com o foco de gerar 50 mil empregos em dois anos na região. 
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O desafio de levar água em quantidade e 
qualidade para as famílias do Semiárido bra-
sileiro foi tema de seminário on-line realizado 
na terça-feira pelo Ministério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR) e pela Financiadora de 
Estudos e Projetos (Finep). O encontro, deno-
minado “Inovação Aberta e o Abastecimento 
de Água no Semiárido” contou com a partici-
pação de especialistas dos setores público e 
privado, da sociedade civil e de universidades. 

O projeto de ascensão profissional desen-
volvido pelo Setor de Recursos Humanos e 
Núcleo de Educação Permanente do SAMU 
Macro Norte já está em prática. O programa 
que tem como objetivo proporcionar ascen-
são profissional como forma de valorização 
dos funcionários já está convocando profis-
sionais para assumirem o cargo de enfermei-
ro nas Unidades de Suporte Avançado, de 
acordo com a necessidade da instituição.

O município de Montes Claros ficou em 
quinto lugar na área de saúde, no “Índice de 
Desafios da Gestão Municipal”, da consulto-
ria Macroplan e publicado pela revista Exame 
nesta semana. No ranking geral, Montes Cla-
ros aparece como a 26ª melhor cidade para se 
viver em 2021, à frente de capitais como Rio 
de Janeiro e Porto Alegre. 

REGIONAL 7

REGIONAL 10

REGIONAL 7 CIDADE 5

Cotação Dólar - real

R$ 5,37

Cotação eUrO - real

R$ 6,47

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

19h25Máx.: 32º
Min. : 20º

Pirapora aponta
perda de R$ 5 mi com 
vapor parado

A Prefeitura de Pirapora estima que o va-
por Benjamin Guimarães, único desse modelo 
ainda existente no mundo, causa uma perda 
direta de R$ 105 mil por mês e indireta de R$ 
5 milhões por ano. O acumulado é de R$ 25 
milhões, pois faz cinco anos que a embarcação 
está atracada no Porto de Pirapora. O Instituto 
Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico 
(IEPHA) segue acompanhando a reforma e 
restauração do Vapor Benjamim Guimarães, 
no porto de Pirapora.

POLÍTICA 4

REGIONAL 10

REGIONAL 11

CIDADE 6

O deputado Carlos Pimenta, presidente da Comissão de Saude da Assem-
bléia Legislativa, propôs uma homenagem do Poder Legislativo à Santa Casa de 
Montes Claros, que completará no dia 21 de setembro 150 anos de existência. 
Em pronunciamento no plenário, o parlamentar norte-mineiro salientou a im-
portância do hospital, que atende todo Norte de Minas nos casos mais graves e 
conta com aproximadamente funcionários e médicos.

POLÍTICA 4
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Com a chegada da vacina, muitas 
pessoas estão ansiosas para começar 
a folia

Em fevereiro, aqui no Brasil, 
temos uma festa que é conhecida 
mundialmente. Motivo de viagens até 
mesmo para os estrangeiros, o carna-
val é uma festa popular brasileira que 
une muitos povos, culturas, hábitos e 
pessoas. Entretanto, justamente por 
todo esse agrupamento, alguns pro-
blemas podem surgir.

Evitado a todo custo, um dos 
problemas frequentes em blocos de 
carnaval, é o assalto. Muito oportuno, 
criminosos aproveitam a distração 
dos foliões para roubar itens pesso-
ais. Todavia, esse não é o único pro-
blema que pode surgir na festa. Por 

ingerir muita bebida alcoólica no 
decorrer da semana de feriados, algu-
mas pessoas podem adquirir proble-
mas no hálito, que podem ser muito 
inconvenientes.

“Muitas pessoas, ao celebrar o 
carnaval, acabam esquecendo de que 
a higiene bucal é muito importante 
para a saúde e qualidade de vida. 
Para evitar sofrer de mau hálito, por 
exemplo, é muito importante tomar 
alguns cuidados”, explica Dra. Cláu-
dia Gobor, dentista especializada no 
tratamento das alterações de hálito. 
Algumas bebidas, ingeridas em ex-
cesso, por terem grande quantidade 
de açúcar, podem gerar problemas e 
alterações no hálito e problemas na 
saúde bucal, como sensibilidade, dor 

e até cárie.
Na questão do hálito, a Presi-

dente da Associação Brasileira de 
Halitose, explica que “O álcool tem 
efeito diurético, o que diminui o 
fluxo salivar, deixando a boca mais 
seca e causando o mau hálito”. Para 
celebrar sem ter consequências na 
sua saúde bucal, é importante tomar 
alguns cuidados, como:

Escovar os dentes no mínimo 
3 vezes ao dia e passar o fio dental 
com eficácia não é dever somente 
para os dias úteis. Mantenha os seus 
dentes limpos e evite problemas bu-
cais;

Beber água também pode ser 
uma boa dica, já que além da diges-
tão, ela evita a proliferação de bacté-

rias da boca.
Na hora de namorar, tente não 

ter contato com a saliva de muitas 
pessoas em um curto período de 
tempo. Essa exposição pode gerar 
doenças e outros problemas bucais.

Para festejar com segurança, 
cuidar do hálito e da sua saúde é 
muito importante. “Os foliões, ao se 
prepararem para entrar no carnaval, 
geralmente passam protetor solar, 
levam a garrafinha de água, colocam 
a carteira em um lugar mais seguro, 
mas esquecem de cuidar da saúde 
bucal. Uma coisa não anula a outra, 
é claro, mas manter a higiene e to-
mar alguns cuidados específicos nes-
se dia, é muito importante”, alerta a 
especialista.

A Procuradoria-Geral da República precisou mover uma Ação Direta de 
Inconstitucionalidade (ADI) contra a criação de 60 cargos de capelão de 
livre nomeação pelo governador do Maranhão de Flávio Dino (PCdoB), o 
mesmo que determinou a construção de motéis em presídios do Estado. 
A medida foi vista por adversários como forma de trazer denominações 
religiosas, em especial evangélicos, para a base de apoio do governador. A 
informação é da Coluna Cláudio Humberto. Os cargos de Capelão Religio-
so iriam para PM, Bombeiros, Polícia Civil e Secretarias de Administração 
Penitenciária e de Segurança Pública. (Diário do Poder)

 
Parlamentes discutem volta do auxílio emergencial

A prorrogação do auxílio emergencial aos mais afetados pela pandemia 
de Covid-19 já é consenso entre os senadores, que defendem a discussão 
urgente do tema. O governo federal sinalizou que negocia o pagamento 
de um novo auxílio aos trabalhadores informais para suceder o benefício 
pago desde o ano passado e cujos últimos repasses foram efetuados no 
fim de janeiro. “A pandemia não acabou e o auxílio emergencial tem de 
voltar! Teremos ampla discussão sobre o assunto esta semana no Senado 
Federal. E eu apoiarei a continuidade do auxílio”, anunciou na internet a 
senadora Rose de Freitas (MDB-ES).

Bolsonaro entrega títulos de propriedade de terra no Maranhão

O presidente Jair Bolsonaro participou ontem (11) da cerimônia de 
entrega de títulos de propriedade de terras em Alcântara, no Maranhão. 
O evento aconteceu no Centro de Lançamento de Alcântara (CLA), insta-
lação da Força Aérea Brasileira de lançamento de foguetes científico-tec-
nológicos.   De acordo com o presidente, a emissão desses títulos está 
pendente desde a década de 1980, quando as famílias foram remanejadas 
do seu local de origem para agrovilas no município, para construção do 
CLA. Para a implantação do projeto do centro, foi desapropriada uma área 
de segurança de mais de 62 mil hectares. Na ocasião, uma fazenda foi ad-
quirida e incorporada ao patrimônio da União e cada família recebeu uma 
gleba rural de 15 hectares e um lote urbano com uma residência. Hoje, 
125 famílias foram beneficiadas com a regularização das propriedades, 
promovida pela Secretaria de Patrimônio da União (SPU), do Ministério da 
Economia, em conjunto com o Comando da Aeronáutica. (Agência Brasil)

Cimams lança cartilha de desenvolvimento

Com a finalidade apresentar aos novos gestores municipais das regiões 
do Norte de Minas e Vale do Jequitinhonha, o Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da Sudene (Cimams) está lançando a Re-
vista/Cartilha “Desenvolvendo Cidades onde a vida acontece”. Com esta 
iniciativa do novo presidente do Cimams, Valmir Morais de Sá, de Patis, 
pretende-se oferecer aos municípios consorciados, maior conhecimento 
da entidade e dos serviços que estão à disposição e como cada departa-
mento atua. A revista busca, em 27 páginas, disponibilizada nos modos 
digital e impresso, apresentar um apanhado com histórico, serviços, metas 
e tudo que os municípios consorciados e os que pretendem fazer parte do 
quadro de filiados precisam saber para ajuda-los no desenvolvimento das 
suas cidades, onde a vida acontece.

Prefeitura acata pedido dos vereadores e inclui professores 
na lista prioritária de vacinação

Prefeitura Municipal de Montes Claros publicou o Decreto nº 4171, 
que estabelece critérios para vacinação contra a Covid-19 no município. 
Entre as medidas regulamentadas no documento está a inclusão dos 
professores da rede de ensino, pública e privada, na escala prioritária de 
imunização. O pedido de inclusão dos profissionais da educação entre o 
público prioritário do programa de imunização do município havia sido 
apresentado ao prefeito Humberto Souto pela Comissão de Saúde da 
Câmara Municipal, na última quarta-feira, oficializou o pedido com um 
requerimento, aprovado por unanimidade na reunião ordinária da Câma-
ra. A vereadora destaca que a vacinação dos profissionais da educação é 
fundamental, tendo em vista a previsão do início do ano letivo, em março. 
“Temos recebido muitas manifestações de famílias preocupadas com a vol-
ta às aulas sem que alunos e professores estejam imunizados.

Câmara aprova retorno de comissões e do Conselho de Ética

A Câmara dos Deputados aprovou ontem (11) resolução autorizando 
o retorno das comissões e do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar. 
O funcionamento dos colegiados estava suspenso desde março do ano 
passado, em razão da pandemia do novo coronavírus. Na ocasião, a Casa 
adotou um sistema remoto para a deliberação de projetos através apenas 
do plenário virtual.  

A resolução hoje anunciada diz que o sistema remoto de deliberação 
passará a ser medida excepcional e deve ser utilizado preferencialmente 
por deputados que estão no grupo de risco da Covid-19. Com o novo 
texto, a Câmara deverá adotar um sistema híbrido de deliberação, com 
presença física e remota de parlamentares, para o plenário e demais co-
legiados.

GABRIELLA DE FREITAS MATOS
ADvOGADA E CONSULTORA EM PROTEÇãO DE DADOSProteção de Dados Pessoais: 

relevância e urgência da LGPD 
para empresas

REPRodução/ Tv CulTuRa 

A Lei Geral de Proteção de Dados 
– LGPD - entrou em vigor em setem-
bro deste ano, e é uma lei cultural 
inspirada no Regulamento Geral da 
União Europeia – GDPR -, elaborada 
em resposta aos tantos incidentes de 
segurança com dados pessoais ocor-
ridos no mundo todo no decorrer da 
última década.

A LGPD instituiu no Brasil regras 
para o tratamento de dados pesso-
ais feito tanto por pessoas jurídicas 
de direito público e privado, quanto 
por pessoas físicas que aufiram lucro, 
cujo objetivo é proteger os direitos 
fundamentais de liberdade e de pri-
vacidade, bem como garantir o livre 
desenvolvimento da personalidade 
da pessoa natural.

Dados são o estado primitivo da 
informação. Isso significa dizer que 
é a partir da coleta deles que se con-
segue chegar ao conhecimento sobre 
algo que interesse economicamente 
às empresas. Daí a necessidade e ur-
gência da disseminação da cultura de 
proteção de dados pessoais e da ade-
quação das empresas e profissionais 
às diretrizes legais para o tratamento 
de dados, de modo a garantir a pre-
servação da privacidade e da liberda-
de individual do titular.

Basicamente, toda e qualquer em-
presa, independente do porte, trata 
dados pessoais, seja de clientes ou 
de colaboradores, seja em meio físico 
ou digital, o que torna a LGPD uma 
lei de grande relevância nacional. As 
regras trazidas por ela orientam, so-
bretudo, a respeito dos princípios e 
bases legais a serem obrigatoriamente 

observados no tratamento que se faz 
dos dados pessoais.

Mas, além de regras obrigatórias, a 
LGPD traz também sanções adminis-
trativas a serem aplicadas às empresas 
que descumprirem suas determina-
ções, sanções essas que variam de 
multas até a proibição parcial ou total 
do exercício de atividades relaciona-
das ao tratamento de dados. Essas pe-
nalidades entrarão em vigor a partir 
de agosto deste ano, e serão aplicadas 
pela Autoridade Nacional de Proteção 
de Dados – ANPD, órgão do governo 
federal responsável por fiscalizar a 
adequação à Lei.

Em que pese a vigência das san-
ções administrativas estar prevista 
para agosto, ações cíveis e criminais já 
estão sendo propostas contra as em-
presas e profissionais que tratam os 
dados pessoais sem a devida adequa-
ção à LGPD, tendo o titular dos dados 
ou o Ministério Público no polo ativo, 
além da fiscalização feita pelo PRO-
CON. Inclusive, ainda em 2020 tive-
mos a primeira empresa condenada 
com base na LGPD por dano moral 
a um cliente, de quem compartilhou 
dados sem consentimento. A conde-
nada foi uma construtora, e o valor da 
indenização foi de R$10.000,00.

Quando falamos da obrigatorie-
dade da LGPD para as empresas, é 
fundamental que os empresários 
entendam que não se trata de uma 
lei prejudicial ao desenvolvimento 
econômico e crescimento do negó-
cio, pelo contrário, é uma lei que, 
se atendida, proporcionará inúmero 
benefícios ao modelo de negócio, e 

aqui eu posso citar alguns: segurança 
jurídica, ao evitar sanções legais; me-
lhora na relação com o cliente; con-
fiabilidade na marca; otimização dos 
processos internos; redução de preju-
ízos ao titular de dados e ao próprio 
negócio; preservação da reputação; e 
vantagem competitiva, considerando 
que os titulares irão preferir consumir 
produtos e serviços de empresas e 
profissionais que tenham uma política 
de proteção aos seus dados pessoais.

E tais benefícios podem ser de-
monstrados estatisticamente. O Es-
tudo Comparativo de Privacidade de 
Dados - Cisco 2020 – apontou que: 
67% das empresas adequadas tiveram 
redução dos atrasos de vendas; 71% 
apresentaram menos perdas ocasio-
nadas por violações de dados; 71% ti-
veram ganho de agilidade e inovação; 
72% obtiveram eficiência operacional 
devido aos controles de dados; 73% 
consideraram que a empresa ficou 
mais atraente para os investidores; e 
74% constataram o desenvolvimento 
de lealdade e confiança com os clien-
tes . Ou seja, temos dados científicos 
que evidenciam a geração de valor 
que o investimento em privacidade 
possibilita, portanto, investir em pro-
teção de dados é inteligência empre-
sarial.

E para que haja uma efetiva ade-
quação é indispensável a orientação 
de profissionais especializados e ca-
pacitados, que implementem um pro-
grama de governança em privacidade 
e proteção de dados apto a atender às 
demandas da empresa e dos clientes e 
colaboradores. 

O primeiro passo a ser dado é 
implementar a cultura de proteção 
de dados dentro do negócio, a partir 
do treinamento de todos os colabora-
dores da empresa sobre privacidade e 
proteção de dados, bem como sobre 
as determinações da LGPD. Somente 
após essa implementação de nova 
cultura é que as demais fases de um 
programa de adequação se tornam 
viáveis.

É importante ressaltar que esse é 
um processo permanente, não pos-
suindo prazo final. As empresas te-
rão que manter a implementação da 
LGPD durante toda a existência do 
negócio, revendo e aprimorando pro-
cessos internos, assim como é com as 
determinações impostas pelo Código 
de Defesa do Consumidor. 

Estar em conformidade é uma 
obrigação legal, e a LGPD já é realida-
de! Não apenas para as grandes em-
presas e multinacionais, mas também 
para pequenas e médias empresas, 
além das pessoas físicas que desenvol-
vem atividades econômicas.

A abrangência da aplicação da Lei 
vai desde a mercearia de bairro do 
“Seu Zé”, que coleta o nome, telefone 
e endereço do freguês para o cadastro 
da “notinha”, até uma empresa bilio-
nária como o Facebook, que trata da-
dos de mais de 3 bilhões de usuários 
nos seus três aplicativos.

Portanto, se sua empresa coleta 
dados pessoais de clientes, pacientes, 
alunos, empregados, etc, é urgente a 
adequação do seu modelo de negócio 
à Lei Geral de Proteção de Dados. Não 
perca tempo, não perca dinheiro!

O mau hálito no Carnaval

Estamos vivendo um momento 
atípico provocado pela pandemia da 
covid-19. Entretanto, algumas preo-
cupações sempre nos acompanham 
a cada início de ano: pagamento de 
impostos, como IPTU (Imposto sobre 
a Propriedade Predial e Territorial Ur-
bana), IPVA (Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automotores) e IR 
(Imposto de Renda), compra de ma-
terial escolar e uniformes, matrículas 
das escolas, dentre outras.  Quem de 
fato conseguiu economizar os valores 
recebidos do décimo terceiro salário 
ou mesmo das férias? Para além de 
não existir uma cultura de poupan-
ça em nosso país, o ano de 2020 foi 
marcado pelo reajuste de preços de 
produtos que estão sempre na mesa 
do consumidor brasileiro: arroz 
(76%), carnes (18%), leite (27%), óleo 
de soja (104%), feijão (45%), dentre 
outros, segundo publicação do IPEA 
(2021).

Assim, é importante pensarmos: 
qual a importância de poupar? Apesar 
de não termos no Brasil uma cultura 
que estimule a poupança, gastar com 
sabedoria e poupar uma parte do sa-
lário é importante para fazer frente às 
adversidades e necessidades que por 
ventura podem surgir. O momento 
atual que vivemos nos mostra clara-
mente isso: aumento dos preços com 

consequente aumento da inflação, 
desvalorização da nossa moeda, alta 
no desemprego, para além de toda a 
instabilidade econômica e incertezas 
futuras. Desse modo, poupar, pelo 
menos um percentual da renda re-
cebida se torna crucial, para que seja 
possível gerar uma reserva emergen-
cial. 

Para além disso, você pode se 
perguntar: pagar as contas à vista nos 
traz benefícios? Com tantos impostos 
e contas que chegam com o início 
do ano, refletir sobre a forma de pa-
gamento é importante. Deve-se ter 
em mente que a resposta para essa 
pergunta é um pouco relativa, pois 
depende das condições financeiras 
enfrentadas pelo indivíduo ou famí-
lia. Mas a questão é sempre pensar: 
tenho o recurso disponível para pa-
gar à vista? Consigo negociar e ganhar 
algum desconto? Se a resposta for sim 
para as duas perguntas, vale a pena 
pagar contas à vista visando ganhar 
desconto na negociação.

Falando na importância de se 
poupar e nos benefícios de se pagar 
ou não uma conta à vista, podemos 
pensar se existe um caminho único e 
certo para poupar e controlar nossas 
finanças. A reposta à essa pergunta, 
claramente é não, não existe. Mas 
podemos elencar algumas dicas, para 

ajudar a nortear e trilhar um caminho 
de sucesso nas finanças pessoais. 
Aqui vão algumas dicas:

É importante sempre monitorar 
os ganhos e gastos mensais. Existem 
pessoas que utilizam tabelas para esse 
controle, aplicativos ou até mesmo o 
velho e comum caderno. A forma de 
se fazer esse controle, não importa. O 
principal é monitorar e saber o que 
de fato entra e o que precisa sair para 
o pagamento de suas despesas;

Após monitorar os ganhos e gas-
tos mensais, veja o quanto sobra e 
estabeleça uma quantia para guardar 
mensalmente. Aqui é importante 
nunca colocar metas extraordinárias 
e de difícil cumprimento. Seja realista 
para que você não desanime no meio 
do caminho;

Procure investir o valor que se 
está poupando de modo a gerar mais 
recursos. Dinheiro parado, ainda 
mais em períodos de inflação, não 
gera nenhum retorno. Assim, vale a 
pena buscar meios de investimento 
com parte do que se está poupan-
do. Mas antes de investir, pesquise, 
procure ajuda e não invista todo o 
dinheiro guardado em apenas uma 
fonte. Além disso, é importante veri-
ficar bem as formas de retorno, se é 
possível ter o dinheiro de volta quan-
do necessitar;

Reflita sobre as reais necessida-
des e gaste menos do que se ganha. 
Muitas pessoas se vêm atraídas por 
promoções e acabam se endividando 
de uma forma assustadora. Por isso, 
a reflexão é sempre relevante: pre-
ciso de fato comprar tal item? Se eu 
comprar, consigo pagar e realizar um 
planejamento dentro do meu orça-
mento mensal? Se permita viver, fazer 
compras e passeios, mas lembre-se 
sempre do que sobrou e o quanto 
quer economizar;

Esteja sempre atento aos ju-
ros, seja do cartão de crédito ou de 
compras parceladas. Comprar no 
cartão de crédito pode gerar bene-
fícios como pontos que podem ser 
trocados por viagens. Entretanto, é 
sempre importante estar atento e fa-
zer uma parcela possível de ser paga 
dentro do seu orçamento;

Em compras à vista, procure ne-
gociar a fim de ganhar descontos. 
Essa prática é muito comum em al-
guns países e aqui no Brasil, também 
temos essa cultura.

Desse modo, procure planejar e 
organizar as finanças para que seja 
possível pagar as contas tão temidas 
do início do ano e ainda poupar al-
guma quantia para eventuais necessi-
dades, ou quem sabe até mesmo para 
uma viagem após o fim da pandemia!

POLLYANNA RODRIGUES GONDIN
ECONOMISTA E PROFESSORA DA ESCOLA DE NEGóCIOS DO CENTRO 

UNIvERSITáRIO INTERNACIONAL UNINTER
Poupar para contas de início de 
ano e períodos adversos

Governador dos motéis 
cria 60 vagas de capelão 

e vira alvo de ação no 
stF

CLáUDIA CHRISTIANNE GOBOR
CIRURGIã DENTISTA ESPECIALISTA E PRESIDENTE DA ASSOCIAÇãO 

BRASILEIRA DE HALITOSE
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Estuprador tem ‘pingolin’ 
arrancado com dente!

Ebaaa... Viva... Oh, bem fei-
to... Clap... Clap... Clap... (isso é 
um aplauso) fiquei por demais 
feliz com a coragem de uma bii-
ta jovem de 27 anos que anda-
va tranquilamente por uma rua 
e foi abordada com uma arma 
por um tarado estuprador que 
a levou para um lugar ermo e 
escuro para estuprar... Ela fingiu 
que estava tudo bem... E, de re-
pente, ela pegou o pingolin do 
safado tarado e arrancou com os 
próprios dentes e fugiu... Logo 
a polícia chegou e socorreu o 
tarado (não devia, né não?) que 
não foi para a cidade dos pés 
juntos... Mas o seu pingolin não 
foi reimplantado corretamente e 
ele não mais praticará estupro... 
É não é uma boa notícia? É.

Tráfico na cueca

Eita que vira e mexe tudo se 
repete... Espia só... Um hominho 
estava andando alegremente pe-
las ruas... Mas só com as pernas 
um tiquinho aberta como se ti-
vesse dado aquela cagada... Um 
policial ficou olhando e viu que 
tinha algo de anormal... Resol-
veu parar o hominho e depois 
de dar aquele baculejo... Eis a 
surpresa... o hominho estava 
escondendo 40 papelotes do 
pozinho do capeta dentro da 
cueca... Deixando o pintinho 
doidão... Aí não teve o meu pé 
me dói... Ele foi mandado para 
a o xilindró... A cueca esteve vá-
rias vezes nas manchetes com o 
pessoal da Nação PTlândia com 
merrequinha... Joias e outras 
cositas mais... Lembra do men-
salão... Ah... Tá.

 
Textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Neste 
momento vamos então poder fa-
lar somente o que está no nosso 
besteirol... Afinal de contas por 
cá não é permitido ficar falando 
de coisas sérias não... E vamos 
poder tomar uma bitelona dose 
de bom humor e também va-
mos oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho... Afinal de contas rir 
elimina toda dor de barriga da 
perna direita e do olho esquer-
do... Tá doendo? Ri que sara viu? 
Um dia Juquinha chegou para o 
seu pai e sapecou... Paieee qual 
é o bicho mais preguiçoso do 
mundo? E o pai sabiamente dis-
se que era o Bicho Preguiça... E 
Juquinha com olhar debochado 
sapecou... Claro que não, né, 
Paieee... Tu parece que não é 
bem informado... É o peixe... 
Peixe? Sapecou o pai e pergun-
tou por quê? E Juquinha sape-
cou... O que o peixe faz? Nada 
respondeu o pai... Então, paieee 
é o peixe, viu? Ah, tá.

Bafômetro xonado e sabido

Pois então minha gente... As 
nossas autoridades tinham que 
dar um basta na violência no 
trânsito que vinha aumentando 
de forma considerável... Primei-
ro foi à lei seca que permitia 
um tiquinho só da mardita e 
depois veio a tolerância zero... 
E agora surgiu um bafômetro 
ainda mais sabido que pega 
quem deu um tapa na macaca... 
Ou seja, pitou o cigarrinho do 
capeta ou deu uma baforada 
no pozinho do capiroto do pé 
redondo... Pois tu vê... Quando 
nossas autoridades querem aca-
bar com a criminalidade e a sa-
fadeza não em essa de meu pé 
me dói não... Então é melhor 
tu andar direitinho... Caso con-
trário vai pesar no bolso e ficar 
sem o caranguinho. É.

Enfermeiros devem ser 
valorizados

Eu não consigo entender di-
reitinho o que se passa no coqui-
nho dos nossos deputados... Por 
que demoraram tanto em apre-
sentar um projeto que cria o piso 
salarial em todo nosso Brasil va-
ronil para os enfermeiros? Afinal 
é uma baita de uma profissão e 
que muitos fazem muito mais do 
que médicos que só sabem dar 
ordem... Eles se completam e são 
necessários... Os médicos são hi-
per... Ultra... Mega bem pagos e 
agora temos que aprender a valo-
rizar mesmo esses profissionais 
da saúde que são deverasmente 
importante... Mas agora vem aí 
um baita projeto que corrige 
essa injustiça e agora só falta os 
futuros enfermeiros ter mais en-
volvimento com a causa.

Baiano fez xixi fora do penico

Eu custo a entender o que se 
passa no coquinho de certos diri-
gentes de futebol que são verda-
deiros cabeças de bagres... Num 
jogo na Bahia... O Guanambi ti-
nha que ganhar de até 8 a lona 
de um time que também brigava 
para entrar para primeira divi-
são do futebol daquele estado... 
E não é que o Guanambi con-
seguiu ganhar de 10 a lona? Aí, 
minha nega... Não dá mesmo e 
pode fechar as portas para balan-
ço que o futebol baiano devia ser 
retirado para sempre do mundo 
dos esportes... E cada jogador do 
time perdedor devia tomar uma 
surra para aprender a virar ho-
mem de verdade... Tá certo que 
baiano não é muito chegado a 
fazer força... Mas assim é demais. 
Cruzes!

 
Esconde celular na buzanfa 

e ele toca
Aiii... Pode parar esse mun-

dão sem porteira que eu quero 
mesmo é descer... Não brinco 
mais... Mas é cada uma que mais 
parece duas... Espia só um homi-
nho (ele jura que é homem... Vai 
saber) de 58 anos estava no xilin-
dró por ter cometido um montão 
de safadeza... Aí ele ganhou um 
celular durante a visita... E não 
tendo onde o colocar... Abrir as 
duas partes das nádegas (bun-
da, né, gente... No popular) e 
guardou o celular... Mas ele não 
contava que no momento em 
que era levado para a cela ele 
resolvesse tocar e tocou... Aí de-
nunciado... Teve que ser levado 
ao médico para operar e retirar 
o aparelho que saiu fedidinho e 
ele foi punido pela esperteza... 
Eca...

 
Montei no Porco

Pois muito que moçadinha 
sangue bom... Neste momento 
eu estou picando a mula... Dei-
tando cabelo... Capando o gato 
e caindo no capinado... E não 
adianta me pedir para ficar que 
não posso e estou zarpando 
mesmo e não se preocupe que 
amanhã estarei de volta se Deus 
quiser... E, por favor, não faça 
nenhum tipo de malandragem 
por menor que seja... Pois não 
estarei por perto para te acudir 
e por favor lembre-se: “se te fa-
digas correndo com homens que 
vão a pé, como poderás competir 
com os que vão a cavalo?” Bíblia 
Sagrada... Para pensar mesmo...

 
Fuso do dia – As pessoas que 

não tem mais o que fazer e vivem 
passando trote no SAMU, PM, e 
Bombeiros... É preciso identifi-
car e punir severamente quem 
anda fazendo denúncias vazias... 
Xô, coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia – Rogério 

o competente profissional da 
Nort’ Bancos, que sabe tudo e 
um tiquinho mais de bancos de 
qualquer tipo de caranguinho... 
Ele fica avenida Magalhães Pin-
to, 1626, Vera Cruz... Sucesso, 
nobre guerreiro... Competência 
sobra... Fui!

Presidente mobiliza 
autoridades por abrigo de 
parentes de presidiários

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Câmara solicita divulgação de 
dados de trabalho do CCZ

MP junto ao TCU pede avaliação 
de prejuízo decorrente de 
‘operações ilegais’ de Moro

Na reunião de Plenário de 
quarta-feira (10/02/21), vários 
deputados saíram em defesa 
dos servidores públicos esta-
duais e questionaram decisões 

e pronunciamentos do gover-
nador Romeu Zema (Novo). O 
adiamento do pagamento do 
13º salário referente ao ano de 
2020 foi uma das principais re-

clamações. Outros temas, como 
o acordo do governo com a Vale 
em razão do rompimento da 
barragem de Brumadinho (Re-
gião Metropolitana de Belo Ho-

rizonte) e o tratamento para a 
Covid-19 fizeram parte dos pro-
nunciamentos dos parlamenta-
res da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG).

Última

Deputados criticam Zema por tratamento 
dado a servidores

O subprocurador-geral do Mi-
nistério Público Junto ao Tribunal 
de Contas da União (TCU), Lucas 
Furtado, pediu que a corte de con-
tas faça uma avaliação de prejuízos 
causados por “operações supos-
tamente ilegais” realizadas por 
membros da Lava Jato de Curitiba 
em conjunto com o ex-juiz Sérgio 
Moro.

No documento enviado ao 

ministro Bruno Dantas, Furtado 
menciona as práticas de “revol-
ving door” contra a Odebrecht e 
“lawfare” contra os investigados. 
Ambas as práticas têm sido exaus-
tivamente divulgados baseados em 
entrevistas e notas dos advogados 
do ex-presidiário Lula com o intui-
to de pavimentar o caminho para 
a anulação de sentenças proferidas 
pelo então juiz Sérgio Moro, sem 

considerar que as condenações 
foram mantidas pelo Tribunal Re-
gional Federal da 4ª Região (TRF4) 
e pelo Superior Tribunal de Justiça 
(STJ).

O subprocurador também pede 
que o ministro Bruno Dantas in-
tervenha junto ao ministro Ricar-
do Lewandowski (STF) para com-
partilhar as mensagens atribuídas 
a procuradores e Moro, além de 

“oficiar ao juízo da Recuperação 
Judicial da empresa Odebrecht S.A 
a fim de solicitar o compartilha-
mento da documentação relativa à 
escolha do administrador judicial 
e as análises que fundamentaram a 
definição do juízo pela empresa de 
consultoria Alvarez & Marsal, bem 
como os valores de remuneração 
que foram estabelecidos”. (Por An-
dré Brito – Diário do Poder)

VALDEMAR SOARES

O presídio Alvorada costuma 
receber semanalmente 400 visitas 
de parentes e amigos próximos 
de detentos, que estão cumprindo 
pena. “Isso seria uma coisa irrele-
vante, caso não fosse as condições 
subumanas a que são sujeitas”, foi 
que disse o Presidente do Legislati-
vo Municipal, Claudim da Prefeitura 
(Cidadania), que é um preocupado 
com o bem estar da população. Ele 
declarou que quem está preso tem 
que cumprir a pena, e não os fami-
liares que vão visitar a todos. 

Segundo o parlamentar, existe 
um rigor necessário na revista de 
todos que vão visitar presos, para 
segurança de todos e, normalmen-
te, é um procedimento demorado, 
já que é feito individualmente; en-
quanto isso, o restante dos visitan-
tes ficam expostos ao sol, chuva e 
frio sem que tenha uma proteção 
e nem mesmo um banheiro para 
ser usado ou um bebedouro pelas 
pessoas; geralmente têm em seu 
meio pessoas idosas, com doenças 
crônicas. 

Claudim disse que ficou sen-
sibilizado com a situação e, desde 
os primeiros momentos que se lan-
çou para a conquista de uma vaga 
no Legislativo Municipal, ele havia 
prometido aos familiares desses 
presos que iria lutar para que fosse 
construindo um abrigo, para que 

possa dar um mínimo de conforto 
físico a todos, já que o conforto 
moral e espiritual é mais difícil de 
ser dado a cada um; lembrou que 
um colega que passou pelo legisla-
tivo levantou o problema oito anos 
e nada mudou. Agora ele está em 
conversa com o chefe do executivo 
e entidades ligadas aos direitos hu-
manos para conseguir os recursos 
e assim dar um abrigo digno para 
essas pessoas. 

“Claro que já existe o sofrimen-
to natural dos familiares e amigos 
que têm os seus entes queridos 
reclusos e tudo isso gera sofrimen-
to e temos sempre que pensar na 
prevenção do crime, mas uma vez 
já condenado, não podemos fazer 
com que os familiares paguem tam-
bém pelo mesmo crime que eles 
não cometeram. Claro que temos 
apoio da diretoria do presídio. Va-
mos buscar meios para que os dois 
presídios tenham um abrigo, onde 
essas pessoas poderão esperar pela 
visita sem ficar exposto como vem 
acontecendo hoje”. 

Reiterou Claudim que a ideia é 
construir um salão, entre os dois 
presídios, com banheiros femininos 
e masculinos para que os visitan-
tes possam ser recebidos, possam 
aguardar a entrada nos presídios, já 
que muitos passam a noite próximo 
aos locais, pois chegam de outras 
cidades para visitar os parentes que 
estão em um dos dois.

Durante reunião da Câmara Mu-
nicipal (09/02), a vereadora Ceci 
Protetora (PP) apresentou reque-
rimento solicitando solução quan-
to a disponibilização mensal dos 
resultados do Centro de Controle 
de Zoonoses, referente aos dados 
de recolhimento, eutanásia, trata-
mento, castrações, vacinação, ver-
mifugação, devolução de animais 

para a origem do resgate e doações. 
Sugeriu que nas informações con-
tenha todos os dados considerados 
essenciais para controle e verifica-
ção como nome dos medicamentos 
e vacinas, endereço completo dos 
recolhimentos e devoluções.

A vereadora esteve em reunião 
com a secretária de saúde Dulce 
Pimenta, onde falaram sobre as po-

líticas públicas envolvendo ações 
ao combate a leishmaniose. “O ob-
jetivo do requerimento é atender às 
solicitações em especial dos prote-
tores de animais, que já ocorre há 
anos, sobre a transparência dos 
serviços prestados pelo Centro de 
Controle de Zoonoses. Em 14 de 
março de 2014 foi sancionada a Lei 
Municipal 4.697, que determina a 
publicização desses dados através 
da mídia digital e/ou impressa, po-
rém até o ano de 2020, a população 
ainda não tem acesso a esses dados 
através destes meios”, explica a ve-
readora.

Uma das causas de recolhimento 
de animais é a leishmaniose, é uma 
doença infecciosa e causada pelo 
protozoário do gênero leishmania. 
A sua transmissão acontece por 
meio da picada do mosquito he-
matófago, mais conhecido popular-
mente como mosquito-palha.

O Norte de Minas é uma região 
tida como endêmica por causa das 
condições climáticas consideradas 

favoráveis para a proliferação do in-
seto (calor intenso e tempo seco na 
maior parte do ano).

O tratamento tanto para a 
leishmaniose visceral quanto tegu-
mentar é disponível gratuitamente 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS). 
O diagnóstico da doença e o trata-
mento precoce são extremamente 
importantes, pois essa doença apre-
senta alta taxa de mortalidade.

O Hospital Universitário Cle-
mente Faria, da Unimontes, é 
referência no atendimento de 
Leishmaniose em seus dois tipos – 
e subtipos -, com 963 casos notifica-
dos nos últimos dois anos.

Uma medida que pode ajudar 
no controle da doença é o manejo 
de cães em situação de rua, estímu-
lo da posse responsável de animais 
domésticos, canis telados com ma-
lha fina que evite acesso de insetos 
e coleiras com o inseticida Deltame-
trina a 4% (como medida auxiliar 
de prevenção da doença nos cães). 
(Por Fernanda Aquino)
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Carlos Pimenta propõe 
homenagem aos 150 anos da 
Santa Casa

Bolsonaro: novo auxílio 
pode começar em março e 
durar até quatro meses

Marcelo Freitas cobra pedágio mais barato e 
execução de obras na BR-135

GIRLENO ALENCAR

O deputado Carlos Pimenta, pre-
sidente da Comissão de Saude da 
Assembleia Legislativa, propôs uma 
homenagem do Poder Legislativo à 
Santa Casa de Montes Claros, que 
completará no dia 21 de setembro 
150 anos de existência. Em pronun-
ciamento no plenário, o parlamentar 
norte-mineiro salientou a importância 
do hospital, que atende todo Norte de 
Minas nos casos mais graves e conta 
com aproximadamente funcionários e 
médicos. Ele protocolou o pedido jun-
to à Mesa Diretora para ser feita essa 
homenagem, pois espera receber na 

data o arcebispo metropolitano dom 
João Justino Medeiros; o provedor 
Gilson Caldeira e o superintendente 
Maurício Sérgio Souza Silva.

Em 21 de setembro de 1871, por 
meio da lei n° 1776 do Governo da 
Província de Minas e iniciativa do Dr. 
Carlos Versiani e do Cônego Antônio 
Gonçalves Chaves, institui-se a Irman-
dade Nossa Senhora das Mercês da 
Santa Casa de Montes Claros, acolhida 
canonicamente pela Igreja Católica 
em 19 de janeiro de 1878, por ato do 
dom João Antônio dos Santos, Bispo 
de Diamantina. Em agosto de 1498, 
surgiu em Portugal a Irmandade da 
Misericórdia, entidade com fins hu-

manitários, instituída com o compro-
misso da Misericórdia de Lisboa, ins-
pirada no exemplo de caridade de Frei 
Miguel de Contreiras e patrocinada 
pela Rainha Leonor de Lancastre, es-
posa de Dom João II.  Esta Irmandade, 
constituída por 300 membros, metade 
nobres e metade plebeus, gerou uma 
visão mais sensível do mundo, origi-
nando um número cada vez maior de 
Casas de Misericórdia por todo o país.

A primeira Casa de Misericórdia 
do Brasil, denominada “Hospital 
de Santos”, foi fundada por Braz 
Cubas, em 1543, com o objetivo de 
exercer a caridade onde quer que 
existisse dor física ou moral a aliviar. 

Mais tarde, foi eliminada também a 
discriminação entre nobres e ple-
beus para membros da Irmandade. 
A partir de 1839, com a Lei nº 148, 
ficou livre a criação de hospitais de 
caridade em todas as cidades que 
deles carecessem, concedendo-lhes 
favores e auxílios. Era o início da 
história das misericórdias brasileiras, 
atuantes no processo de evolução da 
medicina e do senso filantrópico da 
população. Atualmente, no Brasil, as 
Santas Casas somam mais de 2.500 
hospitais, espalhados em todo o ter-
ritório nacional, responsáveis por 
cerca de 50% do número de leitos 
hospitalares existentes no país, na 

maioria dos casos, consolidando-se 
como Centros Regionais de Referên-
cia e Excelência Médica. O estado de 
Minas Gerais possui 258 instituições 
filantrópicas de saúde.

A Santa Casa de Montes Claros 
tem como símbolo a  Irmã Beata, 
cuja trajetória de dedicação e amor 
ao próximo se integra à própria his-
tória da Instituição. Considerada por 
muitos como o símbolo de caridade 
da Santa Casa, Irmã Beata nasceu em 
Etten, na Holanda, em 29 de janeiro 
de 1879. Batizada como Wilhelmina 
Lauwen, ao assumir a vida religiosa, 
adotou o nome de Irmã Maria Bea-
triz, conhecida como Irmã Beata. A 

freira ingressou na Congregação do 
Sagrado Coração de Maria de Berllar 
(Bélgica), no dia 14 de maio de 1903, 
aos 24 anos. Perpetuou sua profissão 
em 14 de julho de 1909 e, dois anos 
depois, veio para o Brasil, instalan-
do-se em Montes Claros, onde per-
maneceu até a sua morte. Devido ao 
seu trabalho, morou nas dependên-
cias da Santa Casa, juntamente com 
outras cinco irmãs. Sempre com o 
coração aberto e humilde, Irmã Bea-
ta ia até as casas das famílias pobres, 
quando solicitada para realizar par-
tos. Sorridente e amável, falava pou-
co, num Português enrolado e difícil, 
porém compreensível.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O presidente Jair Bolsonaro 
afirmou que o novo auxílio emer-
gencial para os trabalhadores in-
formais pode começar a ser pago 
em março e deve durar entre três 
e quatro meses. Segundo ele, o 
valor não está definido e o início 
dos repasses está em negociação 
com o Congresso Nacional, que 

precisa aprovar um projeto de lei 
instituindo novamente a medida.   

O novo auxílio emergencial 
substituirá o auxílio pago ao lon-
go ano passado, como forma de 
conter os efeitos da pandemia 
de covid-19 sobre a população 
mais pobre e os trabalhadores 
informais. Inicialmente, o au-

xílio emergencial contou com 
parcelas de R$ 600 ou R$ 1,2 
mil (no caso das mães chefes de 
família), por mês, a cada benefi-
ciário. Projetado para durar três 
meses, o auxílio foi estendido 
para o total de cinco parcelas e, 
em setembro de 2020, foi libe-
rado o Auxílio Emergencial Ex-

tensão de R$ 300 (R$ 600 para 
as mães chefes de família), com 
o máximo de quatro parcelas 
mensais. O último pagamento 
do benefício ocorreu no final 
de janeiro. Cerca de 67 milhões 
de pessoas foram contempladas 
com o programa. 

Ainda na entrevista, Bolsona-

ro falou que é preciso ter res-
ponsabilidade fiscal e defendeu 
a normalização do comércio. 
“Agora, não basta apenas con-
ceder mais um período de au-
xílio emergencial. O comércio 
tem que voltar a funcionar, tem 
que acabar com essa história 
de fecha tudo. Devemos cuidar 

dos mais idosos e de quem tem 
comorbidades. O resto tem que 
trabalhar. Caso contrário, se 
nós nos endividarmos muito, o 
Brasil pode perder crédito, né?, 
e daí a inflação vem, a dívida já 
está em R$ 5 trilhões, e daí vem 
o caos. E ninguém quer isso aí”. 
(Agência Brasil)

A Eco-135, concessionária res-
ponsável pela administração de ro-
dovias, iniciou a operação na BR-135 
desde o dia 1º de abril de 2019, com 
seis praças de pedágios entre a cida-
de de Montes Claros e Belo Horizon-
te. Além dos preços elevados dos pe-
dágios, obras que foram prometidas 
em contrato de concessão da rodo-
via ainda não foram executadas. O 
deputado federal Delegado Marcelo 
Freitas se manifestou essa semana, 
exigindo respeito com a população 
e a execução das obras. O parlamen-
tar falou que apoia a privatização de 

rodovias, desde que isso implique 
em estradas melhores e mais segu-
ras. “Infelizmente, não é o que está 
acontecendo na BR-135 entre Mon-
tes Claros e Belo Horizonte. Além de 
termos um dos pedágios mais caros 
do Brasil, as obras de duplicação ou 
construção de terceira via, prometi-
das em contrato, estão demorando 
muito”, afirma Freitas.

A Eco-135 informou na época da 
assinatura do contrato de conces-
são, com duração de 30 anos, que 
o contrato previa R$ 3,6 bilhões 
em investimentos na rodovia e ser-

viços operacionais. Desse total, R$ 
2,2 bilhões seriam investidos em 
ampliação de grande porte, como 
a duplicação de 136 quilômetros 
e construção do contorno de Cor-
disburgo, até 2023. Para Marcelo 
Freitas pontua que é preciso rever 
os valores das taxas dos pedágios, 
bem fiscalizar e cobrar o cumpri-
mento do contrato, com a execução 
das obras. “Vamos verificar, junto a 
todos os órgãos fiscalizadores, qual 
é a situação do contrato de con-
cessão e exigir mais respeito com 
a população das regiões Norte e 

Central de Minas, que dependem 
da BR-135 todos os dias”, declara o 
parlamentar.

Os valores cobrados em todas 
as seis praças de pedágio são de R$ 
3,60 para motocicletas, para veícu-
los de passeio será de R$ 7,20 e para 
veículos comerciais será de R$ 7,20 
por eixo: BR-135, Km 399 (Montes 
Claros), BR-135, Km 466 (Bocaiu-
va), BR-135, Km 523 (Buenópolis), 
BR-135, Km 583 (Corinto), BR-135, 
Km 634 (Curvelo), e LMG-754, Km 
25 – Curvelo. (GISSELE NIZA – As-
sessora de imprensa)

ALMG aprova prorrogação de 
calamidade pública até junho

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, em Reunião Extraordi-
nária na manhã de hoje (11/2), 
o Projeto de Resolução (PRE) 
110/21, que reconhece a prorro-
gação do estado de calamidade 
pública em Minas, decorrente da 

pandemia de Covid-19, até o dia 
30 de junho, nos termos do De-
creto 48.102, de 2020, do gover-
nador Romeu Zema. O PRE tam-
bém teve seu parecer de redação 
final votado.

O estado de calamidade pú-
blica foi inicialmente reconhe-

Na Reunião Extraordinária desta quinta (11), o PRE também 
teve seu parecer de redação final votado

CLARISSA BARÇANTE 
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cido em março do ano passado, 
por meio da Resolução 5.529, de 
2020, da ALMG, nos termos do 
Decreto 47.891, de 2020. O ob-
jetivo do decreto, editado pelo 
governador, era garantir os meios 
de combater a pandemia de Co-
vid-19. No texto, a data limite 
para a situação oficial de calami-
dade, que o PRE altera para junho 
de 2021, era dezembro de 2020.

Em seu parecer, o relator, de-
putado Raul Belém (PSC), reco-
mendou a aprovação da matéria 
argumentando que a prorrogação 
“viabilizará ao Executivo alocar 

recursos para enfrentar a crise”, 
tendo em vista que o vírus perma-
nece em circulação no País e no 
Estado e com características de 
sustentabilidade de transmissão. 
“Minas está em plena ascensão no 
número de casos e nosso territó-
rio é extenso e com iniquidades 
assistenciais e econômicas”, afir-
mou o relator.

Os deputados Carlos Pimenta 
(PDT), Arlen Santiago (PTB), Gui-
lherme da Cunha (Novo) e Noral-
dino Júnior (PSC) encaminharam 
a votação, manifestando-se a favor 
da matéria e ressaltando o caráter 

de excepcionalidade da situação. 
“O governador tem de ter auto-
nomia para tomar decisões. Ele 
precisa controlar a segunda onda, 
que está muito pior que a primei-
ra. O Estado está fazendo o papel 
do governo federal e contratando 
CTIs (centros de tratamento in-
tensivo)”, argumentou o deputa-
do Carlos Pimenta.

Calamidade – A decretação 
do estado de calamidade pública 
suspende a contagem de alguns 
prazos determinados pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF). Es-
ses prazos dizem respeito à ade-

quação do Estado aos limites fixa-
dos pela legislação para a despesa 
total com pessoal e para a dívida 
consolidada.

Além disso, a medida também 
garante ao Estado a dispensa de 
atingir os resultados fiscais e de 
observar a limitação de empenho 
prevista na LRF, ampliando con-
dições de assumir despesas para 
enfrentar a pandemia. O governo 
também não precisará realizar 
licitações públicas para contrata-
ção de bens e serviços necessários 
ao atendimento da situação cala-
mitosa. (Portal ALMG)
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Montes Claros 
cria comissão para 
apurar furada da 
fila Covid-19

Moc fica em 5ª lugar na área de saúde 
entre os 100 maiores municípios

cidade

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Saude 
publicou ontem no Diário Oficial a 
Portaria 03/2021, de 10 de fevereiro 
de 2021, onde cria uma Comissão 
para apurar possíveis violações das 
prioridades na vacinação contra a 
Covid-19 em Montes Claros e o as-
sunto está gerando polêmica nas 
redes sociais, pois os adversários do 

prefeito Humberto Souto alegam 
que ele não poderia ter sido vacina-
do naquela época, quando a priori-
dade era os funcionários da área de 
saúde que estavam na linha de frente 
e os internos nos asilos. Outro fato, 
foi a diretora do Hospital Alpheu 
de Quadros, Socorro Carvalho, que 
não participa da linha de frente, mas 
se vacinou. Depois disso, todos os 
funcionários do hospital foram va-

cinados. 
Pela portaria, compete à comis-

são apurar os questionamentos e 
denúncias da população relativas a 
eventuais violações de prioridades 
do Plano de Vacinação Contra a 
Covid-19, dando posterior encami-
nhamento à Secretária Municipal 
de Saúde sobre os fatos apurados. 
A comissão irá analisar denúncias 
de ações que estejam em desacordo 

com o Decreto Municipal nº 4.171, 
de 8 de fevereiro de 2021, assim 
como as diretrizes do Ministério da 
Saúde e da Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais. O curioso é 
que a comissão não tem nenhum re-
presentante do Conselho Municipal 
de Saude ou mesmo de um órgão 
externo.

A secretária Dulce Pimenta ins-
tituiu no âmbito da Secretaria Mu-

nicipal de Saúde de Montes Claros, 
a Comissão para apuração de even-
tuais violações das prioridades do 
Plano de Vacinação Contra a Co-
vid-19, que estejam em desacor-
do com as diretrizes do Decreto 
Municipal de nº 4171, de 08 de 
fevereiro de 2021, bem como das 
diretrizes do Ministério da Saúde 
e da Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais. Os servidores 

nomeados para comporem a Co-
missão são Aline Lara Cavalcante 
Oliva, coordenadora da Vigilância 
Epidemiológica; Daniella Cristina 
Martins Dias Veloso, coordenado-
ra do Núcleo de Atenção Primária; 
Frederico do Couto Drumond, 
assessor Técnico da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde e João Luiz Paula 
da Costa, assessor de Gabinete da 
Secretaria Municipal de Saúde.
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O município de Montes Claros 
ficou em quinto lugar na área de 
saúde, no “Índice de Desafios da 

Gestão Municipal”, da consulto-
ria Macroplan e publicado pela 
revista Exame nesta semana. No 

ranking geral, Montes Claros apa-
rece como a 26ª melhor cidade 
para se viver em 2021, à frente 

Posto de Saude inaugurado 
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de capitais como Rio de Janeiro e 
Porto Alegre. Se levada em consi-
deração somente a região sudeste 
do país, Montes Claros aparece 
em 20º lugar, à frente de cidades 
mineiras de mesmo porte como 
Juiz de Fora, Betim e Contagem. 
A Macroplan publica o ranking 
“Índice de Desafios da Gestão 
Municipal”, levando em conta 15 
indicadores de educação, saúde, 
segurança e saneamento básico. 
A pesquisa mostrou que Montes 
Claros caiu quatro posições no 
ano e sete na década.

Entre os serviços de saúde 
analisados está a cobertura de 
equipes de atenção básica, com 
100% de abrangência no muni-
cípio. Outro fator avaliado foi 
a taxa de mortalidade infantil, 

que reduziu de 13,7 por cem 
mil habitantes em 2016, para 10 
em 2019. Ainda na área da saú-
de, foram analisadas a taxa de 
mortalidade prematura e a taxa 
de nascidos vivos com consultas 
pré-natal. Ainda na saúde, mos-
tra que a cidade caiu duas posi-
ções. Na última década Montes 
Claros também subiu posições 
no ranking da segurança pú-
blica, sendo hoje a 22ª cidade 
mais segura do país, entre as 
100 maiores. Este indicador leva 
em consideração dados como o 
número de homicídios e a taxa 
de homicídios por 100 mil habi-
tantes.

O estudo apontou a cidade de 
Maringá, no Paraná, como a pri-
meira colocada no Brasil e que 

nem a crise econômica de 2020, 
que veio a reboque da pandemia 
prejudicou a cidade. Desde ju-
nho, enquanto boa parte do país 
sofria com a suspensão da ati-
vidade econômica, o município 
vem registrando altas mensais 
consecutivas na criação de em-
pregos. A cidade entrou em 2021 
com quase 900 novos postos de 
trabalho. O salário médio, de 
cerca de R$ 3 mil, também con-
tinuou estável.  No ano de 2015 
Maringá e Montes Claros criaram 
uma parceria de desenvolvimen-
to, onde foi criado em Montes 
Claros o Conselho de Desenvol-
vimento, nos moldes do existen-
te em Maringá. Desde janeiro de 
2017 que a Prefeitura passou a 
esvaziar o Codemc. (GA)
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Santa Casa forma 21 novos 
médicos especialistas em Moc

Na tarde de quarta-feira (10/02), 
a Santa Casa de Montes Claros re-
alizou solenidade para entrega dos 
certificados de conclusão de Resi-
dência Médica aos 21 novos espe-
cialistas formados pela Instituição 
nas áreas de Anestesiologia, Cirur-
gia Plástica, Clínica Médica, Gine-
cologia e Obstetrícia, Ortopedia e 
Traumatologia, além do Programa 
de Pré-requisito em Área Cirúrgica 
Básica. 

Durante a solenidade, a coor-
denadora da Residência Médica 
da Santa Casa de Montes Claros, 
Rosângela Lopes Miranda, para-
benizou os formandos e ressaltou 
a evolução dos programas de re-
sidência médica do hospital. “Me 
sinto muito orgulhosa por poder 
acompanhar de perto o avanço e 
o desenvolvimento dos progra-
mas de residência da Instituição. 
Acredito que cada um deles tem 
alcançado a sua principal meta que 
é o aperfeiçoamento profissional e 
científico do médico, dessa forma, 
melhorando a assistência prestada 
à comunidade”, disse. 

A coordenadora, que também 
representou os supervisores e 
preceptores, também falou sobre 
a importante atuação dos novos 
especialistas durante o ano de 
2020. “Temos certeza de que as 
dificuldades foram inúmeras, mas 
o desempenho e a superação de 
cada um fez diferença na atuação 
do hospital no combate à pande-
mia”, finalizou.

O Programa de Residência da 
Santa Casa de Montes Claros foi 
fundado em 1994. Alex Fabiano Ro-
cha Vieira, diretor de Administrati-
vo e RH, destacou que a residência 
é uma excelente oportunidade 
para que o formando acompanhe 
casos reais, experimentando o dia 
a dia da atuação médica e agregan-
do know-how clínico para atuar no 
mercado de trabalho em nível de 
excelência. “O médico que realiza 
seu trabalho de residência em um 
ambiente hospitalar de grande 
envergadura, ao se empenhar e 
dedicar para a obtenção do título 
de especialista, ajuda a melhorar 
o sistema de saúde e a qualidade 

Prefeitura combate 
impactos das chuvas

As fortes chuvas que caíram 
em Montes Claros nos últimos 
dias provocaram alagamentos em 
alguns pontos da cidade. A rua 
Dália, no bairro Sagrada Família, 
foi um dos lugares mais afetados, 
onde uma grande quantidade de 
água não teve escoamento. Para 
resolver o problema, a Prefeitura, 
através da Secretaria de Serviços 
Urbanos, está realizando serviços 

no local para desobstruir a mani-
lha entupida. Outros pontos de 
alagamento continuam sendo mo-
nitorados.

Além disso, a Prefeitura intensi-
ficou o trabalho de limpeza da rede 
de drenagem, um serviço que é rea-
lizado de forma constante na cidade 
e que, só em 2020, foi responsável 
por desobstruir 2.500 bocas de 
lobo, retirando quase 200 tonela-

das de material, o que certamente 
evitou a ocorrência de ainda mais 
casos de alagamento no período.

A Prefeitura pede a colaboração 
da população para evitar alaga-
mentos, nunca descartando lixo e 
entulho em lugares inadequados, 
uma vez que esses resíduos podem 
acabar na rede de drenagem plu-
vial, causando esses transtornos. 
(PMC).

O deputado federal Paulo Guedes vai 
destinar emendas parlamentares que 
somam cerca de R$ 8 milhões para 
atender diversos municípios, na área da 
saúde. Outras áreas como educação e 
infraestrutura também serão atendidas 
pelo parlamentar por meio de recursos 
indicados no orçamento da União. 

Grande parte das emendas vai atender a 
região Norte de Minas. “São municípios 
com muitas demandas urgentes e 
importantes ,  mas com recursos 
profundamente escassos. Infelizmente, a 
maioria das cidades do interior possui 
uma estrutura de atendimento à saúde 
extremamente precária, por isso esse 
apoio é fundamental para que a 
população seja atendida nas suas 
necessidades fundamentais”, explica 
Paulo Guedes ao lembrar que uma das 
características da região é a grande 
extensão terr i tor ia l ,  “por isso é 
importante que essas cidades tenham 
autonomia nos serviços de saúde para 
que consigam atender sua população com 
qualidade, diminuindo a necessidade de 
buscar esses atendimentos em outras 
cidades”, destaca. 

Os recursos serão destinados ao custeio e à 
estruturação da rede de saúde, melhorando os 
serviços de atenção básica e de média e alta 
complexidade, nos hospita is.  “Uma das 
importantes lições que tivemos com a pandemia de 
Covid-19 é que ter uma rede de saúde estruturada 
é extremamente importante, mas em situações 
como essas que estamos vivendo fica ainda mais 
clara a importância da missão SUS, que é proteger, 
zelar e promover a saúde”. 

O deputado Paulo Guedes ressalta que os recursos 
que serão indicados agora vão reforçar, ainda mais, 
o apoio que já vem sendo dado à saúde na região, 
garantindo ações de enfretamento da pandemia. 
No ano passado, o parlamentar destinou, em 
parceria com o deputado estadual Virgílio 
Guimarães, quase R$ 30 milhões para a área, 
beneficiando 63 municípios do Norte e Nordeste de 
Minas Gerais. “A melhoria da saúde nos municípios, 
especialmente os mais carentes, sempre foi uma 
preocupação dos nossos mandados e, agora, mais 
do que nunca, precisamos dotar os hospitais e 
todas as unidades de saúde de uma estrutura 
mínima, que seja capaz de atender as demandas 
locais”, disse.

Dos recursos destinados, em 2020, quase 4 
milhões foram para hospitais de Montes Claros: 
Santa Casa, Aroldo Tourinho, Universitário 
Clemente de Faria e Dilson Godinho, que 
atendem toda a população de Montes Claros e 
também do Norte de Minas. 

DEPUTADO PAULO GUEDES

NO NORTE DE MINAS
PARA A 

VAI DESTINAR CERCA DE

SAÚDE
R$8 MILHÕES

de vida, pois a população passa a 
contar com um profissional com-
petente”. 

Em 2020, a Santa Casa de 
Montes Claros teve um total de 
81 (oitenta e um) residentes. Atu-
almente, o hospital oferece 11 
programas de residência médica 
(Anestesiologia, Cardiologia, Ci-
rurgia Geral, Clínica Médica, Gine-
cologia e Obstetrícia, Medicina de 
Emergência, Nefrologia, Neuroci-
rurgia, Ortopedia e Traumatologia 
e Pediatria), todos devidamen-
te credenciados pela Comissão 
Nacional de Residência Médica 
(CNRM), um Programa de Especia-

lização em Cirurgia Plástica, reco-
nhecido pela Sociedade Brasileira 
de Cirurgia Plástica (SBCP) e agora 
também conta com o Programa de 
Pré-requisito em Área Cirúrgica 
Básica.

Durante a solenidade, o supe-
rintendente da Santa Casa, Maurí-
cio Sérgio Sousa e Silva, agradeceu 
o empenho e atenção da coor-
denação da residência, além dos 
supervisores e preceptores. Ele 
também falou sobre o ano desa-
fiador que foi 2020 em virtude do 
novo coronavírus. “Em setembro 
deste ano o hospital completa 150 
anos de atuação. Desde 2014, ano 

que entrei para a Instituição, pude 
acompanhar e observar a impor-
tância que os residentes têm em 
relação à assistência ao paciente. 
Hoje, além de parabenizar e dese-
jar sucesso a cada um dos novos 
especialistas, quero ressaltar que, 
mais do que nunca, acredito que 
o papel primordial dos programas 
de residência é o de compartilhar 
conhecimento. Isso é o que mais 
vale, é o mais importante.

Ao final da cerimônia, o for-
mando Edson de Jesus Rocha, 
fez um discurso emocionado em 
nome da turma. Em um trecho da 
sua fala ele ressaltou: “Aos poucos 

o que era tido como difícil foi se 
tornando corriqueiro, graças aos 
excelentes preceptores que tive-
mos ao longo de nossa formação. 
Juntos conhecemos o sentimen-
to de impotência quando tudo 
que aprendemos, por vezes, não 
conseguimos colocar em prática. 
Aprendemos a ser fortes diante da 
impossibilidade da cura, sofremos 
quando aquele paciente que cria-
mos vínculo começou evoluir mal, 
a dor em ter que dar uma má no-
tícia aos familiares. Momentos difí-
ceis, mas necessários em nossa for-
mação. Obrigado, Santa Casa, por 
nos tornar especialistas”, frisou.

HUDSON BRAZIL

DIVULGAÇÃO
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Amams e Codanorte alinham plano 
para geração de empregos no NM

Presidente do 
Convenorte participa 
de audiência com o 
governador Zema

GIRLENO ALENCAR

Os presidentes da Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) e do  Con-
sórcio Intermunicipal para o 
Desenvolvimento Ambiental Sus-
tentável do Norte de Minas (Co-
danorte), José Nilson Bispo de 
Sá, prefeito de Padre Carvalho 
e Eduardo Rabelo, prefeito de 
Francisco Dumont se reuniram na 
manhã de ontem (11) na sede da 
Amams quando alinharam uma 
atenção conjunta em torno do 
projeto de desenvolvimento eco-
nômico do Norte de Minas, com 
o foco de gerar 50 mil empregos 
em dois anos na região. A Amams 
e Codanorte buscarão forma de 

incrementar o setor produtivo, 
tendo em vista que toda atividade 
econômica passa obrigatoriamen-
te pelo licenciamento ambiental.

O plano de aquecimento da 
economia da área mineira da 
Sudene foi criado pela Amams 
em janeiro desse ano, quando 
o presidente José Nilson Bispo 
de Sá criou dentro da Amams a 
Superintendência de Desenvolvi-
mento Econômico, que está sob 
a responsabilidade de Walter Mo-
reira Abreu, diretor regional da 
Associação Brasileira de Geração 
Distribuída. A proposta foi apre-
sentada ao governador Romeu 
Zema e ao secretário-adjunto de 
Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio e aos diretores 

do Idene, INDI e BDMG. Nesta 
sexta-feira (12) será discutida 
com os prefeitos do Baixo Jequi-
tinhonha e Alto Rio Pardo, em 
reunião na cidade de Curral de 
Dentro e na segunda-feira para 
as principais entidades de classes 
do Norte de Minas, em reunião 
na sede da Amams.

O presidente do Codanor-
te, Eduardo Rabelo, prefeito de 
Francisco Dumont garantiu to-
tal apoio da entidade ao projeto 
e parabenizou o presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá 
pela iniciativa, pois lembra que o 
Norte de Minas tem alto poten-
cial a ser explorado. Citou como 
exemplo quando o projeto Je-
quitaí entrar em funcionamento, 

DIVULGAÇÃO 
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O Conselho de Veneráveis do 
Norte de Minas (Covenorte) e o Mo-
vimento Maçônico do Norte de Mi-
nas confirmam, mais uma vez, a sua 
disposição ao Estado para contribuir 
na concepção de projetos e políticas 
públicas de interesse da sociedade 
e outras ações estratégicas que con-

vertam para o bem-estar social. O 
posicionamento foi reforçado pelo 
presidente do Covenorte, Allysson 
Danilo Dantas Silva, em audiência 
com o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, na terça-feira (9), em 
Belo Horizonte. No encontro, ele 
também representou o presidente 

do Movimento Maçônico do Norte 
de Minas, Paulo Elmo Pinheiro.

Além de reconhecer o valor da 
entidade em trabalhar pelas priori-
dades macrorregionais do Norte de 
Minas, o governador Zema adiantou 
que, uma vez superada a situação 
de pandemia por causa do novo co-

irrigando 35 mil hectares de ime-
diato, o que implicará no mínimo 
10 mil empregos. Citou a neces-

sidade de fomentar o turismo, 
pois Francisco Dumont tem o seu 
balneário de águas termais, mas 

que pode ser incrementado. Ele 
colocou o Codanorte a disposi-
ção para ajudar nessa campanha.

ronavírus, em sua próxima vinda a 
Montes Claros, participará de uma 
agenda com as lojas maçônicas filia-
das ao Covenorte. O presidente do 
Conselho de Veneráveis do Norte 
de Minas esteve acompanhado pelo 
Grão Mestre do Grande Oriente 
do Brasil/Minas Gerais (GOBMG), 
Cléscio Galvão; e pelo Grão Mestre 
da Grande Loja Maçônica de Minas 
Gerais (GLMMG), Edílson de Olivei-
ra. Na oportunidade, eles represen-
taram Vanderlei Geraldo de Assis, 
Grão Mestre da Grande Oriente de 

Minas Gerais (GOMG). 
Pelo Estado, acompanharam o 

governador, o chefe do Gabinete Mi-
litar, coronel Osvaldo de Souza Mar-
ques, e o subchefe do Gabinete Mili-
tar, tenente-coronel Marcos Pereira. 
“A história da Maçonaria se justifica 
com o espírito de fraternidade, a éti-
ca, a moralidade e os cuidados com 
os bens públicos, compartilhando 
bons valores, competências e res-
ponsabilidade. Por isso, como repre-
sentantes de uma região de absoluta 
expressividade para o Estado e que, 

ao mesmo tempo, possui recorren-
tes demandas, entendemos que é 
preciso participar do diálogo plural 
com os agentes públicos para dar 
uma satisfação à sociedade”, disse o 
presidente do Covenorte, Allysson 
Danilo Dantas. Ainda no encontro, 
o governador Romeu Zema recebeu 
uma placa como homenagem das 
potências legais e regulares da Ma-
çonaria Mineira (GOB-MG, GOMG 
e GLM-MG) como reconhecimento 
aos avanços na reconstrução do Es-
tado. (GA)
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Mulher se passa 
por cliente e assalta 
mototaxista, em Moc

Homem de 36 anos 
é morto com um 
tiro de espingarda 

Casal cai em blitz e 
homem que usava 

nome falso há 12 anos 
é desmascarado 

Na noite dessa quinta-feira 
(10), um mototaxista foi assaltado 
enquanto fazia uma corrida, em 
Montes Claros. Segundo a Polícia 
Militar, ele estava em um ponto, 
no Bairro Alto da Boa Vista, quan-
do uma mulher solicitou a corrida 
até um condomínio, no Bairro In-

dependência. Antes de chegar ao 
endereço, a mulher pediu que o 
mototaxista parasse em uma estra-
da vicinal. Ainda de acordo com a 
PM, um homem armado com um 
revólver aguardava no local em 
uma motocicleta e a vítima foi ren-
dida.

A dupla fugiu levando R$ 2.570, 
celular, cartões de crédito e um re-
lógio. A PM informou também que 
ao descer da garupa, a mulher des-
ligou a moto da vítima e retirou a 
chave da ignição. Até o fechamento 
desta edição, ninguém havia sido 
preso.

Na última quarta-feira (10), 
um homem de 36 anos foi as-
sassinado em Padre Carvalho. O 
crime foi em uma estrada rural 
na Comunidade Vila Ponte Nova. 
Segundo informações da Polícia 
Militar, a esposa do suspeito dis-
se que os dois seguiam pra casa 
a pé, quando a vítima apareceu 
na estrada fazendo ameaças e 
agrediu o marido dela com um 
tapa no rosto.

A mulher relatou que eles 
terminaram o trajeto até a casa 
e, em seguida, o marido saiu do 
imóvel armado com uma espin-
garda para procurar a vítima. O 
homem foi atingido com um tiro 
e morreu no local do crime. A 
ocorrência ainda está em anda-
mento e a polícia faz buscas pelo 
suspeito. O motivo do desenten-
dimento entre eles não foi escla-
recido.

D
IVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Na cidade de Igarapé, na Região 
Metropolitana, uma abordagem da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) termi-
nou com um homem preso, na tarde 
de quarta-feira (10). Ele usava nome 
falso há 12 anos, para se esconder de 
um crime cometido. Inicialmente, a 
PRF informou que o homem estava fo-
ragido há 14 anos; na verdade, ele era 
procurado há 12 anos. A informação foi 
corrigida na manhã dessa quinta-feira.

O homem, de 38 anos, viajava 
com a mulher de Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais, para Itanhaém, no 
litoral de São Paulo. Durante a abor-
dagem, o motorista apresentou um 
documento falso. Foi aí que os poli-
ciais e a mulher descobriram que ele 
usava os dados do sobrinho para se 
esconder da polícia desde 2009.

De acordo com a polícia, o ho-
mem fugiu do presídio de Janaúba, 
onde cumpria pena por latrocínio. 
Nestes 12 anos, ele se passou pelo 
sobrinho, que tem idade parecida. 
Ele mudou para o estado de São Pau-
lo e conheceu a companheira, com 
quem vive há três anos.

Os policiais contaram que a mu-
lher ficou em estado de choque ao 
saber que o homem tinha um nome 
diferente e estava foragido.

O casal estava em Janaúba, visi-
tando os parentes dele. A mulher 
disse que nunca desconfiou, já que 
os parentes sempre o chamavam por 
apelido. O homem foi levado para a 
sede da Polícia Federal e vai respon-
der também por uso de documentos 
falsos.

 

CONVOCAÇÃO DAS ELEIÇÕES DA ASSOCIAÇÃO DAS CÂMARAS MUNICIPAIS 
E DOS VEREADORES DA ÁREA MINEIRA DA SUDENE - AVAMS 

ALTERAÇÃO DE DATA DA CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL PARA 
ELEIÇÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA E CONSELHO FISCAL DA AVAMS 

PARA O BIÊNIO 2021/2022 

PRORROGAÇÃO DO PRAZO PARA INSCRIÇÃO DE CHAPAS 

O Presidente da Associação das Câmaras Municipais e dos Vereadores da Área 
Mineira da SUDENE - AVAMS, no uso das atribuições legais e estatutárias que lhe são 
conferidas, em conformidade com o Estatuto Social da entidade, Resolve: 

Art. 1º – Alterar a data da realização da Assembleia Geral para eleição da Diretoria Executiva 
e Conselho Fiscal da AVAMS para o biênio 2021/2022, prevista para realizar-se no dia 19 de 
fevereiro de 2021, para o dia 02 de março de 2021, ou seja, prorrogando-se o seu prazo. 

Art. 2º – Altera também o horário da sua realização, para o horário das 13h00min, em 
primeira convocação, e, em segunda convocação, às 09h30min. 

Art. 3º – Prorroga, por fim, para o dia 15 de fevereiro de 2021, o prazo para os concorrentes à 
eleição para a Diretoria e Conselho Fiscal da AVAMS registrarem inscrição de chapas 
completas na Secretaria Geral da instituição. Por conseguinte, a divulgação das chapas 
inscritas se dará no dia subsequente, 16 de fevereiro de 2021. A divulgação das chapas 
inscritas será feita pela Comissão Eleitoral, que se reunirá neste mesmo dia. 

Art. 4º - O prazo para impugnar o presente edital é de 05 (cinco) dias contados da sua 
publicação. 

Art. 5º - O presente edital entra em vigor na data da sua publicação, revogam-se as 
disposições em contrário. 
  

Montes Claros/MG, 11 de fevereiro de 2021.  

 

 

 

______________________________________________ 
Maria Aparecida da Silva 

Presidenta interina da AVAMS 
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Norte de Minas alinha ações para 
serviços de saúde bucal

TJMG mantem eleição de prefeito de 
São Romão no Cisrun

Olhos D’Água registra primeira morte
por Covid-19

SRS realiza encontro para discutir 
indicadores 

A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS), 
por meio da Coordenadoria de 
Atenção à Saúde (CAS), realizou na 
quarta-feira (10), a primeira reu-
nião anual com os coordenadores 
de saúde bucal de 54 municípios 
do Norte de Minas. O objetivo do 
encontro, realizado por meio de 
videoconferência, foi promover 
o alinhamento de informações 
com os novos coordenadores que 
assumiram funções a partir de 1º 
de janeiro, com a posse de novos 
prefeitos. O foco das discussões 
levou em conta os serviços dispo-

nibilizados à população por meio 
do Sistema Único de Saúde (SUS), 
entre eles o atendimento odon-
tológico nos serviços de atenção 
primária; diagnóstico e tratamen-
to das pessoas acometidas por 
câncer de boca; dispensação de 
próteses dentárias e atendimento 
de pacientes por meio dos Cen-
tros de Especialidades Odontoló-
gicas (CEOs) e encaminhamento 
de pacientes para tratamentos via 
internação hospitalar.

A cirurgiã dentista e referência 
técnica em saúde bucal da SRS de 
Montes Claros, Denise Silveira ex-

plica que a troca de informações 
entre a Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
com os municípios possibilita a ar-
ticulação de ações conjuntas visan-
do a melhoria e expansão dos ser-
viços prestados à população, que 
tem nas unidades de atenção pri-
mária à saúde a principal porta de 
entrada nos tratamentos de saúde 
disponibilizados pelo SUS. Nesse 
contexto, salienta Denise Silveira, 
“os coordenadores de saúde bucal 
dos municípios devem identificar 
e divulgar os fatores condicio-
nantes e determinantes da saúde; 

viabilizar a assistência à popula-
ção por intermédio de ações de 
promoção, proteção e recupera-
ção da saúde, com a realização de 
ações assistenciais e de atividades 
preventivas o que, consequente-
mente, viabilizará a melhoria das 
condições de saúde das pessoas”.

Em virtude da pandemia da Co-
vid-19, doença causada pelo novo 
coronavírus, Denise Silveira aler-
tou os coordenadores que os mu-
nicípios devem ofertar a prestação 
de serviços de urgência e emer-
gência odontológica, independen-
te do cenário epidemiológico exis-

tente na região. Porém, para que 
os profissionais e os usuários dos 
serviços de saúde tenham seguran-
ça nos atendimentos, “recomenda-
se que os municípios alcancem as 
metas do Plano Municipal de Re-
organização dos Serviços de Saú-
de Bucal no contexto da Covid-19, 
para que haja ampliação gradativa 
e segura dos atendimentos”.

No caso dos atendimentos de 
pré-natal odontológico, os muni-
cípios devem priorizar o atendi-
mento das gestantes em horários 
com menor fluxo de pacientes 
nas unidades de saúde. Já os por-

tadores de doenças crônicas de-
vem ser monitorados à distância 
para evitar prejuízos funcionais 
que agravem a doença sistêmica 
pré-existente. Nesse caso, os aten-
dimentos presenciais nos serviços 
odontológicos também devem 
acontecer em horários com me-
nor fluxo de pessoas nas unidades 
de saúde. Já os deficientes físicos 
também devem ser monitorados 
à distância, mas os atendimentos 
clínicos devem ser mantidos ten-
do em vista o comprometimento 
decorrido da condição de saúde 
bucal.(GA)

GIRLENO ALENCAR

O desembargador Armando 
Freire, do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais, derrubou a liminar 
concedida pelo juiz Francisco La-
cerda, da 2ª Vara da Fazenda Públi-
ca de Montes Claros e manteve o 
prefeito Marcelo Meireles, de São 
Romão, como presidente eleito do 
Consórcio Intermunicipal da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun Macro Norte). Ele acatou 
o agravo instrumento e com isso, 

revogou a decisão do juiz que ti-
nha mandado proclamar em cinco 
dias o prefeito Norberto Marceli-
no, de Claro dos Poções, como 
presidente eleito.

No seu despacho, o desem-
bargador alega que “a situação 
em tela envolve um consórcio 
voltado para a administração de 
investimentos públicos na área da 
saúde de mais de 50 municípios 
do Norte de Minas Gerais, o que 
requer atenção especial por parte 
dos envolvidos na prática dos atos 

de administração, devidamente 
alinhados, sobretudo, com a le-
galidade e absoluta transparência. 
Os fatos narrados evidenciam a 
gravidade da situação, consubs-
tanciada na atuação imprevisível 
do juízo primevo ao violar o prazo 
para manifestação do ora agravan-
te, que por ele mesmo fora fixado 
em três dias”

O desembargador afirma ain-
da que “para mais, há de se con-
siderar que a situação delinea-
da merece uma apuração mais 

aprofundada, o que só poderá 
ser feito em cognição exaurien-
te. Por isso é que considero a 
atribuição do efeito suspensivo, 
neste momento preambular da 
tramitação do recurso, medida 
mais prudente de forma a evitar 
maiores prejuízos para todas as 
partes e, de resto, para todos 
aqueles que, de uma ou de ou-
tra forma, se beneficiam da atu-
ação do Consórcio no cumpri-
mento de suas atividades afins. 
Não menos importante, os pres-

supostos para concessão da me-
dida se encontram devidamente 
presentes, eis que verificados, 
repiso, na iminência de dano 
grave, difícil ou impossível re-
paração no âmbito do Poder 
Público, bem como a probabili-
dade de provimento ao recurso 
ao final”.

Ele cita ainda tudo aquilo re-
lacionado ao mérito serão ana-
lisados quando do julgamento 
pelo competente Colegiado. 
“A rigor, a manifestação ante-

cipada é de imensa valia para 
se verificar a verossimilhança 
das alegações promovidas pelo 
agravante, alimentando os ares 
de confirmação de que a sus-
pensão do feito é medida que 
se impõe. De mais a mais, cer-
tas alegações promovidas pelo 
agravado se mostram incon-
gruentes com os atos pratica-
dos, como se pode relatar pela 
interposição de dois mandados 
de segurança no propósito de 
discutir a mesma questão”.

O município de Olhos D’Água 
registrou a primeira morte por Co-
vid-19 e com isso a região passa a 
contar com 78 municípios com óbi-
tos por causa dessa doença. Ontem, 
o Boletim Estadual registrou mais 
cinco mortes, em Olhos D’água, 
Porteirinha, São Francisco, São João 
da Ponte e São Joao do Paraíso. Sao 
291 casos novos, em Berizal (5), Bo-
caiuva (4), Botumirim (3), Buritizei-
ro (18), Espinosa (8), Janaúba (28), 
Capitão Enéas (1), Catuti (4), Cha-
pada Gaúcha (1), Claro dos Poções 
(6), Curral de Dentro (3), Francisco 
Dumont (1), Fruta de Leite (1), Ga-
meleiras (1), Grão Mogol (10), Janu-
ária (18), Japonvar (2), Juvenília (1), 
Lontra (3), Manga (4), Matias Car-
doso (2), Mato Verde (1), Mirabela 
(1), Monte Azul (13), Montes Claros 

(86), Pai Pedro (3), Pirapora (34), 
Rubelita (1), São João da Ponte (4), 
Taiobeiras (5), Varzea da Palma (13), 
Varzelandia (2) e Verdelândia (3).  O 
Norte de Minas chegou a 44.997 ca-
sos de Covid 19, sendo 44.250 casos 
confirmados e 727 mortes. 

As 727 mortes foram em 78 
municípios do Norte de Minas, em 
Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva (16), 
Botumirim (1), Brasilia de Minas (5) 
Buenópolis (6), Buritizeiro (15), Ca-
pitão Eneas (6), Catuti (2) Chapada 
Gaúcha (1), Claro dos Poções (3), 
Conego Marinho (1), Coração de Je-
sus (3), Cristália (1), Curral de Den-
tro (2), Divisa Alegre (4), Engenheiro 
Navarro (1), Espinosa (16), Francis-
co Dumont (3), Francisco Sá (10), 
Fruta de Leite (2), Gameleiras (3), 
Glaucilândia (2), Guaraciama (1), 

Grão Mogol (3), Ibiaí (1), Icaraí de 
Minas (1), Indaiabira (1), Itacambira 
(2) Itacarambi (6), Jaiba (14), Janaú-
ba (42), Januária (18), Japonvar (1), 
Jequitaí (4), Joaquim Felício (2), Jo-
senópolis (3), Juvenília (3), Lassance 
(1), Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (13), Monte 
Azul (15), Montes Claros (263), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (3), Olhos D’água (1), 
Padre Carvalho (3), Pai Pedro (1), 
Pedras de Maria da Cruz (2), Pinto-
polis (1) Pirapora (27), Porteirinha 
(24), Riachinho (2), Riacho dos 
Machados (1), Rio Pardo de Minas 
(3), Rubelita (1), Salinas (24), San-
ta Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 

Minas (2), Santo Antonio do Retiro 
(1), São Francisco (21), São João da 
Lagoa (1), São João da Ponte (14), 
São Joao das Missões (1), São Joao 
do Paraiso (14), São Romão (2), 
Taiobeiras (14), Ubaí (1), Urucuia 
(3), Varzea da Palma (17), Varzelan-
dia (8) e Verdelândia (2).

Agora são 44.250 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(66), Bocaiuva (810), Bonito de Mi-
nas (14), Botumirim (91), Brasilia 
de Minas (470), Buenópolis (139), 
Buritizeiro (549), Campo Azul (52), 
Capitão Eneas (218), Catuti (68), 
Chapada Gaúcha (143), Claro dos 
Poções (176), Conego Marinho 
(62), Coração de Jesus (252), Cris-
tália (121), Curral de Dentro (266), 
Divisa Alegre (174), Engenheiro 
Navarro (64), Espinosa (605), Fran-

cisco Dumont (35), Francisco Sá 
(474), Fruta de Leite (42), Gamelei-
ras (211), Glaucilândia (40), Grão 
Mogol (209), Guaraciama (19), Ibiaí 
(47), Ibiracatu (73), Icaraí de Minas 
(126), Indaiabira (177), Itacambira 
(47), Itacarambi (290), Jaiba (779), 
Janaúba (2.530), Januária (649), 
Japonvar (108), Jequitaí (93), Jo-
aquim Felício (87), Josenópolis 
(345), Juramento (60), Juvenília 
(163), Lagoa dos Patos (28), Las-
sance (95), Lontra (98) e Luislândia 
(79).

Tem ainda Mamonas (39), Manga 
(458), Matias Cardoso (101), Mato 
Verde (289), Mirabela (209), Miravâ-
nia (10), Montalvânia (397), Monte 
Azul (720), Montes Claros (17.338), 
Montezuma (114), Ninheira (155), 
Nova Porteirinha (112), Novorizon-

te (47), Olhos D’Água (38), Padre 
Carvalho (115), Pai Pedro (58), 
Patis (96), Pedras de Maria da Cruz 
(138), Pintopolis (32), Pirapora 
(2362), Ponto Chique (65), Porteiri-
nha (982), Riachinho (176), Riacho 
dos Machados (160), Rio Pardo de 
Minas (393), Rubelita (49), Salinas 
(1.246), Santa Cruz de Salinas (20), 
Santa Fé de Minas (210), Santo An-
tonio do Retiro (84), São Francisco 
(594), São João da Lagoa (40), São 
João da Ponte (305), São João das 
Missões (145), São João do Pacui 
(7), São João do Paraiso (854). São 
Romao (100), Serranopolis de Mi-
nas (64), Taiobeiras (1.080), Ubaí 
(113), Urucuia (85), Vargem Gran-
de do Rio Pardo (66), Varzea da 
Palma (1.243), Varzelandia (282) e 
Verdelândia (128). (GA)

Durante o encontro realizado 
por meio de videoconferência a 
SRS de Montes Claros orientou os 
coordenadores quanto ao monito-
ramento de indicadores e metas da 
saúde bucal nos serviços de atenção 
primária à saúde. Outro ponto des-
tacado foi a importância dos municí-
pios estarem atentos à identificação 
de oportunidades de captação de 
investimentos para a melhoria e am-
pliação dos serviços prestados à po-
pulação, entre eles a implantação de 
laboratórios de próteses dentárias 
por meio de credenciamento junto 

ao Ministério da Saúde.
Um dos principais assuntos 

abordados durante a reunião da Su-
perintendência Regional de Saúde 
com os coordenadores de saúde bu-
cal foi a importância que os serviços 
de atenção primária têm a desem-
penhar visando a detecção precoce 
de pacientes acometidos por câncer 
de boca. “Nesse contexto, os agen-
tes comunitários de saúde têm pa-
pel importante a executar quanto à 
busca ativa de pessoas com fatores 
de risco e com sinais ou sintomas 
sugestivos de câncer”, frisou Denise 

Silveira. Os pacientes com sintomas 
da doença devem ser encaminhados 
o mais breve possível para consulta 
odontológica; realização da adequa-
ção do meio bucal e encaminha-
mento para uma Unidade de Alta 
Complexidade em Oncologia (Una-
com) que, no caso da região am-
pliada de saúde do Norte de Minas 
estão sediadas em Montes Claros. 

Denise Silveira salientou que “o 
trabalho das equipes de atenção pri-
mária à saúde são de fundamental 
importância para viabilizar a redu-
ção dos casos de câncer de boca em 

estágio avançado e, consequente-
mente, com a redução da mortalida-
de de pessoas vítimas da doença”. O 
atendimento bucal no SUS começa 
nos serviços de atenção primária à 
saúde e é realizado pelas equipes da 
Estratégia Saúde da Família (ESF). O 
primeiro passo a ser dado por quem 
precisa de atendimento bucal é bus-
car uma Unidade Básica de Saúde 
(UBS) mais próxima de sua resi-
dência, portando o Cartão Nacional 
de Saúde. Em 54 municípios que 
integram a área de atuação da Su-
perintendência Regional de Saúde 

de Montes Claros o SUS possui 357 
equipes de saúde bucal, compostas 
por cirurgião-dentista, técnico ou 
auxiliar em saúde bucal. Toda equi-
pe é responsável por um território 
que, em geral, concentra entre 2 mil 
a 4 mil pessoas.

As equipes que atuam na atenção 
básica são responsáveis por realizar 
minimamente ações de promoção, 
prevenção, diagnóstico, tratamento, 
reabilitação e manutenção da saúde, 
buscando resolver pelo menos 80% 
das demandas apresentadas pelos 
usuários do SUS. Além das equipes 

de saúde bucal, 45 municípios que 
integram a área de atuação da SRS 
possuem credenciamento de labo-
ratórios de próteses dentárias. Em 
2020 os municípios atenderam uma 
demanda de 10 mil 368 próteses 
dentárias pelo SUS, enquanto que, 
em 2019, foram entregues 13 mil 
962 próteses. Além disso, a região 
possui 11 Centros de Especialidades 
Odontológicas (CEOs) que atendem 
pacientes com problemas de saúde 
bucal mais complexos e que são en-
caminhados pelos serviços de aten-
ção primária à saúde (GA)
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Pirapora aponta perda de
R$ 5 milhões com vapor parado

São João do Paraíso recebe 
licença para construção de 
aterro sanitário

Juramento formaliza filiação ao Cimams

Tocantins entra na luta para reconhecimento 
do pequi

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Pirapora estima 
que o vapor Benjamin Guimarães, 
único desse modelo ainda existen-
te no mundo, causa uma perda 
direta de R$ 105 mil por mês e 
indireta de R$ 5 milhões por ano. 

O acumulado é de R$ 25 milhões, 
pois faz cinco anos que a embar-
cação está atracada no Porto de 
Pirapora. O Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
(IEPHA) segue acompanhando a 
reforma e restauração do Vapor 
Benjamim Guimarães, no porto 

O Aterro Sanitário de São João 
do Paraíso, construído pela gestão 
municipal de São João do Paraíso 
acaba de receber a Licença Am-
biental de Funcionamento. O pro-
jeto foi elaborado pelo engenhei-
ro civil e assessoria do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário do 
Alto Rio Pardo (Comar) em todo 
o processo de licenciamento jun-
to a Superintendência Regional de 
Meio Ambiente do Norte de Minas 
(Supram-Norte).

O secretário-executivo do Co-
mar, Danilo Mendes Rodrigues, 
destaca a importância deste Aterro 
Sanitário para que os municípios 
deste agrupamento possam resol-
ver um grave problema que afligia 
os prefeitos, que é a destinação 
inadequada dos resíduos sólidos. 
“Essa licença vai possibilitar aos 
municípios de Ninheira e Vargem 
Grande do Rio Pardo, consorcia-
dos ao Comar atender a legislação 
ambiental, além de resolver pro-

blemas relacionados aos grandes 
passivos ambientais existentes”.

Para a prefeita Selma Maria Mo-
rais dos Santos, de São João do Pa-
raíso, “esta licencia ambiental, veio 
em um momento muito oportuno, 
pois além de permitir que o mu-
nicípio de a destinação apropriada 
de seus resíduos urbanos, coloca a 
cidade num seleto grupo de muni-
cípios que tratam adequadamente 
os resíduos urbanos”. Denerval 
Germano da Cruz, prefeito de 

Taiobeiras e presidente do Comar 
ressalta a importância do Consór-
cio na busca efetiva de soluções 
ambientais para os entes consor-
ciados. Destaca ainda “além de 
ser uma ação fundamental que de-
monstra o respeito e compromisso 
de nós gestores públicos com o 
meio ambiente, esta ação vai resul-
tar em receitas para os municípios, 
pois permitirá o cadastramento 
junto ao Estado para receberem o 
ICMS ecológico”. (GA)

Juramento é mais um muni-
cípio do Norte de Minas a se fi-
liar ao Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams). A prefeita 
Marlene de Lourdes Silveira Mo-
reira assinou a ficha de filiação e 
assim formalizou a participação 
do seu município ao Consórcio 
Com uma população de 4.345 ha-
bitantes, de acordo com o último 
Censo do IBGE, Juramento está 
localizado na microrregião Alto 
Verde Grande, distante 32,34km 
de Montes, e a 431km da capital 
Belo Horizonte.

A filiação de Juramento, se-
gundo o presidente do Cimams e 
prefeito de Patis, Valmir Morais de 
Sá, reafirma o propósito do traba-
lho proposto em sua gestão que 
é de união e sintonia com todos 
os prefeitos. “Continuaremos de-
sempenhando a nossa meta que é 
de alcançar as conquistas práticas 
em prol dos nossos municípios 
consorciados, oferecendo impor-
tantes serviços que ajudem na 
melhoria da gestão pública”, afir-
mou.

O Cimams está entre os maiores 
em abrangência populacional, com 

mais de dois milhões de habitantes. 
Com a sua sede, em Montes Claros, 
é integrado por 150 municípios, 
distribuído em duas regiões, Norte 
de Minas e Vale do Jequitinhonha. 
Atualmente o Consórcio tem à dis-
posição dos municípios consorcia-
dos, 25 serviços já licitados, para 
atender as prefeituras nos mais 
diversos setores da administração. 
Ainda neste mês, mais duas licita-
ções já estão sendo anunciadas: no 
próximo dia 18/02, de Locação de 
Veículos; e no dia 23/02, de Trans-
porte Escolar. (ARTUR JUNIOR – As-
sessor de imprensa)

O Estado do Tocantins decidiu 
entrar na disputa pelo título de 
Capital Nacional do Pequi com 
Montes Claros e o Estado do Goiás. 
Enquanto esses dois procuraram o 
víeis político, Tocantins entrou na 
disputa através da influenciadora 
digital Musa Dumont, que em ví-
deo com bastante humor, ironizou 
o pleito montes-clarense e goiano. 
Nenhum político de Tocantins se 
manifestou ainda sobre o pedido, 
que tramita na Câmara dos Depu-
tados. Goiás tem 23 deputados 

federais e Minas Gerais tem 53. A 
polêmica sobre o assunto ocorre 
no final da safra do pequi e ainda 
mais quando pela primeira vez a 
Festa Nacional do Pequi deixou de 
ser realizada nos últimos anos, por 
causa da Covid-19.

Desde quando o deputado fede-
ral Marcelo Freitas tomou a iniciati-
va de elaborar o projeto que coloca 
Montes Claros como Capital Nacio-
nal do Pequi o assunto monopoli-
zou as discussões nas redes sociais, 
com manifestações levadas pelo 

foco ideológico. Os partidários do 
deputado defendem o projeto e 
observam que além da repercussão 
em torno desse fruto, ainda des-
perta a atenção para os resultados 
econômicos e sociais. Os adversá-
rios ironizam a situação, alegando 
que tem outras prioridades, assim 
como alegam que Montes Claros 
não produz pequi e que Campo 
Azul e Japonvar são os maiores 
produtores.

O governador de Goiás, Ronal-
do Caiado manifestou pelas redes 

sociais que o Estado não concorda 
com o titulo para Montes Claros e 
pediu a sua bancada para lutar pela 
mudança do projeto. A influencia-
dora digital Musa Dumont colocou 
mais lenha na fogueira, citando 
que Goiás nunca teve pequi, pois 
se beneficia apenas da época que 
Tocantins pertencia ao Estado, mas 
com a emancipação, perdeu o fru-
to. Ela ainda ironiza o pedido de 
Montes Claros. O caso já passou a 
ser observado pelo lado humorís-
tico. (GA)

de Pirapora. Desde novembro as 
obras são executadas pela empre-
sa INC Indústria Naval Catarinen-
se. Por determinação da Capitania 
dos Portos, o vapor teve suas ativi-
dades interrompidas em 2015.

A embarcação originária dos 
EUA (com 108 anos de existência), 
patrimônio histórico e cultural 
tombado pelo Estado em 1985, 
atrativo turístico do Vale do Rio 
São Francisco, é um dos últimos 
exemplares no mundo que ainda 
mantém o sistema original de pro-
pulsão a caldeira, vapor e roda-po-
pa. São 60 cavalos de potência ali-
mentada por combustão a lenha. 
Serão investidos R$ 3,7 milhões 
- somando recursos do Ministério 
do Turismo, Governo de Minas e 
IEPHA, contando com apoio do 
IPHAN. O convênio foi assinado 
em 2019 e tem vigência até junho 

de 2022. A duração da obra está 
prevista para ocorrer dentro do 
prazo de 6 a 9 meses, ou seja, no 
mais tardar até o mês de outubro.

O legendário vapor foi retira-
do do rio em 08/11 e colocado na 
doca para o trabalho de restauro. 
O nível baixo das águas dificultou 
a operação e o casco sofreu uma 
cisão. O dano foi motivo de reper-
cussão e questionamentos entre 
a imprensa e a opinião pública. 
Sem cargas, o vapor pesa 243,4 
toneladas. Possui 43,85 metros 
de comprimento e 7,96 metros de 
largura. A obra de recuperação to-
tal do Benjamim Guimarães é um 
marco não só para a região Norte 
de Minas, mas para o Brasil. A his-
tória da embarcação é relacionada 
diretamente com a era da nave-
gação comercial no Rio São Fran-
cisco (durante décadas no século 

XX), uma referência fundamental 
na paisagem do rio, na memória 
cultural coletiva.

Uma conquista para o Governo 
de Minas, o IEPHA e a comunidade 
piraporense, que há muito reivin-
dica essa ação conjunta para viabi-
lizar a obra, em plano período de 
pandemia, quarentena, distancia-
mento social e outras restrições. 
Mais um desafio para ser supera-
do, ao longo de 2021, até recolo-
car o vapor em condições seguras 
de navegação no “Velho Chico”. 
Além da recuperação, substituição 
e reforço de todo o casco (deter-
minante para sua volta à navega-
ção), ampla reforma do telégrafo, 
das máquinas alternativas de pro-
pulsão e estruturas em madeira 
- pisos, divisórias, esquadrias e 
escadas; nova pintura, iluminação, 
instalações elétricas, hidrossanitá-

rias, de prevenção, combate a in-
cêndio e pânico.

Mesmo enfrentando os rigores 
e mudanças no tempo, uma equi-
pe com 20 funcionários trabalha 
na reforma geral, praticamente 
reconstruindo o casco do vapor. 
Nos bastidores, fica a expectativa 
de Pirapora receber o governador 
Romeu Zema e o presidente Jair 
Bolsonaro para o grande evento 
inaugural no fim do ano. A embar-
cação foi construída em 1913 pelo 
estaleiro James Rees & Sons, nos 
EUA, e navegou no Rio Amazonas, 
antes de ser trazida para o Rio São 
Francisco, em 1920. Tem capacida-
de de 140 tripulantes e passagei-
ros. O sistema de propulsão (roda 
de pás) pode atingir 6,5 nós de 
velocidade. O Vapor permaneceu 
5 anos interditado, ancorado e so-
frendo com o sucateamento.

IVAM RODRIGUES

DIVULGAÇÃO
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Governo discute alternativas 
para água no semiárido

Projeto incentiva capacitação 
profissional no Samu

DIVULGAÇÃO 

GIRLENO ALENCAR

O desafio de levar água em 
quantidade e qualidade para as 
famílias do Semiárido brasileiro 
foi tema de seminário on-line 
realizado na terça-feira pelo Mi-
nistério do Desenvolvimento Re-
gional (MDR) e pela Financiadora 
de Estudos e Projetos (Finep). O 
encontro, denominado “Inova-
ção Aberta e o Abastecimento de 
Água no Semiárido” contou com a 
participação de especialistas dos 
setores público e privado, da so-
ciedade civil e de universidades, 
que discutiram ações inovadoras 
capazes de ampliar a segurança 
hídrica. O seminário foi uma ini-
ciativa do Programa Águas Bra-
sileiras, lançado pelo MDR em 
parceria com os ministérios da 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI), da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), do Meio 
Ambiente (MMA) e com a Contro-
ladoria-Geral da União (CGU).

O objetivo do Águas Brasi-
leiras é ampliar a quantidade e 
a qualidade da água disponível 
para consumo e para o setor 
produtivo, de forma a fomentar 
o desenvolvimento regional e ga-
rantir mais qualidade de vida para 
a população. Em termos gerais, o 
Programa Águas Brasileiras busca 
alavancar iniciativas de recupe-
ração de áreas degradadas nas 
principais bacias hidrográficas 
do país com o uso de tecnologias 
avançadas, em parceria com o se-
tor produtivo rural. Também visa 
consolidar e recuperar Áreas de 
Preservação Permanentes (APPs), 
avançar nos mecanismos de con-
versão de multas ambientais e pa-
gamentos por serviços ambientais 
e aprimorar medidas de gestão e 
governança que garantam segu-
rança hídrica em todo o país.

O MDR já atua com abaste-
cimento de água no semiárido, 
tanto com grandes obras hídricas 
(como o Projeto de Integração do 
São Francisco) como com ações 
de entrega de água por meio da 
Operação Carro-Pipa, perfuração 
de poços, implantação de siste-
mas de dessalinização e obras de 
saneamento básico, entre outras. 

Na abertura do seminário, a 
chefe da Assessoria Especial do 
MDR, Veronica Sánchez, desta-
cou que este conjunto de ações 
de segurança hídrica configura 
a Pasta como um grande Minis-
tério das Águas. “O importante 
para nós, como tem destacado o 
ministro Rogério Marinho, é bus-
car soluções definitivas para levar 
água em quantidade e qualidade 
suficientes para as populações de 
uma forma duradoura”, ressaltou.

Do primeiro bloco do webinar 
ainda participaram o secretário de 
Estruturas Financeiras e de Proje-
tos do MCTI, Marcelo Meireles, 
o presidente da Finep, general 
Barroso Magno, e os diretores da 
fundação Marcelo Bortolini e Al-
berto Dantas. Meireles salientou 
que o Águas Brasileiras é tratado 
hoje como um grande avanço em 
termos de políticas públicas inte-
gradas entre os diferentes minis-
térios, transformando o cenário 
de iniciativas isoladas para tratar 
da questão das águas. Em 2020, o 
MDR procurou a Finep em razão 
de sua experiência em “Inovação 
Aberta” – uma forma mais cola-
borativa e diversa de fomentar a 
inovação, envolvendo institutos 
de pesquisa, órgãos públicos, 
empresas e fornecedores, entre 
outros agentes.

Segundo o diretor de Desen-
volvimento Científico e Tecno-
lógico da Finep, Marcelo Bor-
tolini, mais de R$ 80 milhões já 

foram investidos pela fundação 
em Pesquisa, Desenvolvimento e 
Inovação (PD&I) em áreas como 
abastecimento, saneamento, tra-
tamento, monitoramento e qua-
lidade da água. A Finep, desde 
2008, apoiou cerca de 70 projetos 
vinculados ao semiárido e à segu-
rança hídrica. O bloco seguinte 
do encontro acomodou o debate 
sobre como a Inovação Aberta 
contribui para a solução do pro-
blema do abastecimento de água 
no semiárido rural. A conversa foi 
moderada por Eduardo Azevedo, 
especialista em inovação do Ban-
co Interamericano de Desenvol-
vimento (BID). O tema retoma a 
ideia do Programa Inovação Aber-
ta, que o BID começou em 2018 
no Brasil e que já realizou 22 pro-
jetos na conexão com soluções 
para os mais diferentes desafios 
em seis setores, entre eles o sane-
amento básico.

O presidente executivo do 
Instituto Trata Brasil, Édison 
Carlos, fez a primeira apresenta-
ção, partindo da ênfase sobre a 
importância do Programa Águas 
Brasileiras. Para ele, o momen-
to é de incerteza a respeito do 
que acontecerá com as chuvas 
nas próximas décadas, tanto no 
Nordeste quanto no Sudeste. Ele 
destacou que inúmeras soluções 
foram desenvolvidas, mas muitas 
acabaram abandonadas com o 
passar do tempo. É importante, 
segundo ele, que se coordene 
esforços e sejam apresentados 
caminhos para não pulverizar as 
iniciativas e os recursos. A pró-
pria criação do Comitê Intermi-
nisterial de Saneamento Básico 
(Cisb) é um passo significativo 
nesta direção.

O Sistema Integrado de Sa-
neamento Rural (Sisar) foi a pri-
meira iniciativa a apresentar suas 

ações e caminhos já percorridos. 
Segundo o diretor presidente da 
instituição, Marcondes Ribeiro 
Lima, o sistema atua, atualmen-
te, em 159 municípios do Ceará, 
atendendo mais de 825 mil pes-
soas, mediante 185 mil ligações 
de água. O Sisar é uma “federação 
de associações” que, por meio 
de contribuição mensal, financia 
uma estrutura responsável pela 
manutenção de seus sistemas 
integrados, pelo fornecimento 
de insumos (manutenção e trata-
mento) e pela capacitação social. 
A gestão é compartilhada entre 
cada associação e o Sistema.

Construída pela Universidade 
Federal Rural do Semiárido (Ufer-
sa), em parceria com o MDR, a 
Plataforma Sabiá foi a segunda 
iniciativa apresentada. O sistema 
será um grande ambiente virtual 
com soluções tecnológicas para 

atender as demandas da região, 
integrando pesquisadores, pro-
dutores, bancos, universidades, 
governos e empresários em um 
mesmo espaço. A ideia é aproxi-
mar e facilitar a comunicação e 
a integração entre quem produz 
e quem precisa da produção. O 
professor Jean Berg, coordena-
dor da iniciativa, anunciou o 
lançamento da Plataforma para o 
dia 17 de março de 2021. “Essa 
integração oferecida pela Plata-
forma vai consolidar as soluções 
e dar a liga para a efetivação do 
uso das tecnologias inovadoras”, 
apontou.

A secretária-executiva da 
Aliança Água+ Acesso, Fernanda 
Ferreira fechou o painel com a 
apresentação da iniciativa, lança-
da em 2017. A rede é uma ação 
de impacto coletivo empreendi-
da por uma aliança formada por 

16 empresas, institutos e orga-
nizações da sociedade civil. Elas 
atuam e cooperam para ampliar o 
acesso à água segura e de forma 
sustentável em áreas e comunida-
des rurais de todo o Brasil. Jun-
tas, as organizações atuam com 
projetos e iniciativas integradas 
em torno de três grandes frentes: 
infraestrutura para acesso e trata-
mento de água; modelos de ges-
tão comunitária; e fortalecimento 
e integração do ecossistema por 
meio de intercâmbios. “É funda-
mental reforçar as soluções que 
já foram implementadas e deram 
certo, assim como as propostas 
inovadoras que tem possibilida-
de de serem replicadas”, afirmou 
Verônica Sánchez. “O próprio 
Marco Legal do Saneamento traz 
novas diretrizes para a universali-
zação dos serviços pela união de 
esforços”, finalizou.

O Carnaval 2021 vai ser dife-
rente do que os mineiros – e os 
milhares de turistas que costu-
mam visitar o estado nesta épo-
ca – estão acostumados. Nada de 
folia ou blocos de rua. Autorida-
des não autorizaram a festa para 
conter a pandemia de covid-19 e 
evitar mais contaminações, bus-
cando preservar a saúde e a segu-
rança das pessoas.

Com bom humor e criativida-
de, entretanto, várias iniciativas 
no estado buscam oferecer pro-
gramações temáticas para que seja 
possível curtir o Carnaval em casa 
com a família ou ter opções de 
entretenimento sem causar aglo-
meração. Os espaços culturais da 
Secretaria de Estado de Cultura e 
Turismo (Secult), por exemplo, 
estarão abertos à visitação duran-

te o Carnaval, mas seguindo todos 
os protocolos de segurança esta-
belecidos pelo Minas Consciente.

CIRCUITO
LIBERDADE E MUSEUS

Entre os dias 15 e 17/2, equi-
pamentos culturais sob gestão da 
Secult, além de outros que inte-
gram o Circuito Liberdade, e es-

paços que fazem parte do Sistema 
Estadual de Cultura e Turismo, 
seguem abertos.

No Circuito Liberdade, em 
Belo Horizonte, o Museu Mineiro, 
o Museu dos Militares Mineiros e 
o Centro de Arte Popular estarão 
funcionando. A exceção é para as 
galerias de arte da Fundação Cló-
vis Salgado – complexo cultural 
do Palácio das Artes, e a Câmera-

Sete – Casa da Fotografia de Mi-
nas Gerais.

No interior do estado, o Mu-
seu Casa Alphonsus de Guima-
raens (Mariana), o Museu Casa 
Guignard (Ouro Preto), o Museu 
Casa Guimarães Rosa (Cordis-
burgo) e a Fundação de Arte de 
Ouro Preto – Faop (Ouro Preto) 
também funcionarão nos horários 
já estabelecidos.

FOLIA VIRTUAL

Para garantir a folia na TV, a 
Rede Minas exibe, nesta sexta-fei-
ra (12/2), às 20h30, a live “Carna-
val Virtual da Rainha”, com Danie-
la Mercury. Margareth Menezes, 
outra grande artista do Carnaval 
brasileiro, é a convidada de Mer-
cury para a apresentação. (Agên-
cia Minas)

O projeto de ascensão profis-
sional desenvolvido pelo Setor de 
Recursos Humanos e Núcleo de 
Educação Permanente do SAMU 
Macro Norte já está em prática. O 
programa que tem como objetivo 
proporcionar ascensão profissio-
nal como forma de valorização 
dos funcionários já está convo-
cando profissionais para assumi-
rem o cargo de enfermeiro nas 
Unidades de Suporte Avançado, 
de acordo com a necessidade da 
instituição.

O primeiro colaborador a ser 
beneficiado com a medida foi o 
enfermeiro Getúlio Freitas, da 
base de Mato Verde, que há oito 
anos entrou na instituição como 
técnico em enfermagem e, com 
o decorrer do tempo, se gra-
duou como enfermeiro. Porém, 
o funcionário continuou atuando 
na Unidade de Suporte Básico 
(USB), que é tripulada por um 
condutor socorrista e um técnico 
em enfermagem.

Em janeiro, Getúlio partici-
pou do treinamento de aptidão 
disponibilizado para os profissio-
nais que possuem graduação em 
enfermagem, mas que ocupavam 
a função de técnico, e, agora, foi 
convidado para assumir a função 
de enfermeiro na USA da base 
descentralizada de Monte Azul.

“Está sendo uma experiência 

muito boa, porque a Unidade de 
Suporte Avançado presta serviços 
de alta complexidade, o que vai 
contribuir na minha carreira profis-
sional”, disse Getúlio que ficou em 
primeiro lugar na classificação do 
processo seletivo e que vê o novo 
cargo como a realização de um so-
nho.

O presidente do SAMU, Silvanei 

Batista, ressalta que o aproveita-
mento da mão de obra especiali-
zada da própria instituição, através 
da capacitação dos funcionários, é 
o tipo de iniciativa que valoriza o 
trabalhador e que é tão almejada 
pelos servidores públicos em geral. 
“Assim, mantemos o colaborador 
motivado e incentivamos a busca 
pelo conhecimento”, afirmou.

Os funcionário do órgão durante a formação 

Getúlio Freitas foi o primeiro colaborador a 
ser beneficiado com a medida

DIVULGAÇÃO/ SAMU

Minas terá programação temática 
on-line no Carnaval
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FRENTE A FRENTE
GASOLINA- Um absurdo os preços da GASOLINA nos postos de 

combustíveis aqui em Moc. Muitos empresários gananciosos aumen-
taram mais que o preço real. Imagine vocês pagarem no cartão de 
crédito o preço de 5,40 o litro? Do jeito que as coisas andam, está 
ficando mesmo difícil circular ou viajar de automóvel. Como a moda 
agora é a BIKE, vamos todos pedalar apesar do transito complicado 
nas ruas e avenidas da cidade...

A Alphabet, controladora do Google, também divulgou resulta-
dos com alta de 22% na receita e de 43% no lucro. Uma surpresa 
positiva para a companhia foi a alta nos serviços de publicidade, que, 
como no caso das vendas da Amazon, surfaram um trimestre positivo 
de compras no fim do ano.

ONDE VAMOS PARAR? Se o governo não tomar providências, a 
Economia do Brasil vai ser um caos, inclusive, os PLANOS DE SAÚDE 
também aumentaram de maneira assustadora e uma pessoa idosa 
paga quase 5 mil por um plano completo e que atenda todos os 
requisitos como o CASSI. Mas ainda por cima, existem médicos reno-
mados que não atendem por planos. Gostei da crônica do jornalista 
Edgar Pereira ontem no Facebook, dizendo que votou em Bolsonaro, 
mas anda decepcionado com seu Governo e que votou em Bolsona-
ro para retirar o comando a quadrilha que estava saqueando o país. 
Realmente ele está certo, mas o problema é que o ministro do STF 
se acham mesmo os mandantes do país e atrapalham o Governo. Até 
quando?...

CASAMENTOS MAIS CEDO- Já foi liberado em grandes salões, 
recepções de casamentos com até 300 convidados com mesas de 
quatro lugares. Mas a cerimônia tem que começar cedo, pois a re-
cepção e baile terá que ser encerradas exatamente à meia-noite. Ca-
samentos realizados ao entardecer são realmente belíssimos, princi-
palmente a beira mar...

ma do esperado pelo mercado e alta de 27% em usuários rentáveis, mas 
ainda fechou o ano com prejuízo de 1,1 bilhão de dólares. As ações 
subiram após a divulgação do balanço e acumulam alta de mais de 10% 
neste ano.

IRENE PEREIRA está alugando seu aplausível VICHE MARIA, para 
pequenos grupos, seguindo assim a lei. Um local romântico e muito 
bem cuidado, onde sempre realizo a FEIJOADA DO THEO, que espero 
promover ainda este ano quando foi liberado as grandes festas. 

REPRESENTANTES DA COMISSÃO da OMS enviados para inves-
tigar as origens do coronavírus na China também anunciaram, nesta 
terça-feira, que não há provas de que o vírus teria vazado de um labo-
ratório em Wuhan.

GOSTO SEMPRE DE IR ao nosso MERCADO MUNICIPAL e sabore-
ar as delícias mineiras do bar CARRANCAS de Guilherme Jansem. Aliás, 
ainda sonho em ver o nosso mercado sendo transformado no estilo 
do de Belo Horizonte e o prefeito Humberto Souto, certamente irá 
reformar o mesmo.

ATENÇÃO, JOVENS: estamos vendo o poder jovem sobressaindo 
em vários setores aqui em Moc, mas por outro lado, existem aqueles 
que não TÊM SONHOS e nem causa para lutar. É claro que não são 
todos, mas estamos vendo isso acontecer entre a maioria que está aí só 
querendo curtir a vida. Não se esqueçam de que quando acordarem já 
será tarde. Por isso mesmo, anime-se e tenha metas. Sonhe muito alto, 
mas sempre com os pés na terra. Nunca PENSE QUE A FORTUNA DOS 
PAPAIS vai salvá-los, pois muitos $$$ deixados como herança foram 
para o ralo. Valorizem seus estudos e NUNCA DEIXEM DE SONHAR 
ALTO, nunca recue.

ESTÃO CURTINDO o final de semana na city, WAGNER E MARINIL-
ZA MOURÃO GOMES, visitando amigos e familiares com Dona Nilza 
Mourão que continua forte nos seus mais de 90 anos.

INVESTIMENTOS em imóveis está crescendo, tudo isso devido 
a fraquíssima cotação de aplicações nos bancos. Mas mesmo assim, 
existem muitas ofertas e por isso mesmo, temos que pesquisar. Já no 
setor de torres de apartamentos de luxo todos estão sendo vendidos 
na planta.

A CONSTRUTORA TURANO, leia-se Guilherme e Patrícia Turano, 
estará completando os jardins na praça da BORBOLETA DE DONA 
DINA PAULINO, tendo a frente o maior paisagista da cidade ANDER-
SON VELOSO. E um alô a PREFEITURA, ou melhor, a Secretaria co-
mandada por Paulinho Ribeiro, um vândalo deu um chute em uma das 
luminárias e é preciso trocar UMA LAMPADA. Fica ai o pedido...

AMANHÃ É DIA DA FAMOSA FEIJOADA do SKEMA-KENTE, e esta-
rei como sempre ali reunindo com todas as proteções com os amigos 
da DIRETORIA ao meio dia, pois no domingo sigo para meu querido 
Arraial D’ Ajuda.

EM PÉ DE GUERRA com Trump, o Twitter divulgou resultados aci-

O DESTAQUE DE HOJE vai para uma das mulheres mais elegantes, 
finas e queridas do nosso circuito que é a maravilhosa CARLA 
SAMPAIO ATHAYDE, que está aniversariando hoje, Carla é 
advogada, super inteligente e forma com o grande pecuarista 
Sérgio Rebello Athayde, um dos casais de sucesso em nosso 
circuito e são amigos que amo muito. (Foto Virgínio Santos)

UM MOMENTO SUBLIME, a Advogada Ana Claudia Loyola Pereira 
Ribeiro, recebia o principezinho Lucas para a felicidade de toda 
família, como o paizão Bruno Ribeiro de Souza e avós Edgar e 
Eunice Loyola Pereira. Lucas veio fazer companhia a irmãzinha 
Bruna.

A TALENTOSA arquiteta Sterphanie Paulino, que vem fazendo 
sucesso com seus projetos diferenciados, teve no início da sua 
carreira grandes mestres da arquitetura de Brasília e Beagá 
e por isso mesmo, justifica os elogios que vem recebendo 
pelo seu trabalho na área da arquitetura e design. Ela estará 
aniversariando nos próximos dias.

CORRENDO ATRÁS- O deputado estadual Arlen Santiago aí com a 
esposa Laís em uma das minhas festas, sempre foi um dos mais 
atuantes da região, correndo atrás de obras para este esquecido 
sertão. Agora mesmo, sua parceria junto ao senador Carlos Viana 
pela viabilização da PAVIMENTAÇÃO da estrada que liga URUCUIA 
a PINTÓPOLIS trarão inúmeros benefícios para toda Minas Gerais 
e ficará mais fácil o acesso até Brasília. Na meta destes dois 
políticos está também a CONSTRUÇÃO DE UMA PONTE sobre o rio 
na cidade de São Francisco. Bola pra frente, pois o Norte de Minas 
anda necessitado de obras importantes. 

O FUTURO MÉDICO Gabriel Brito Vieira e sua namorada Priscila 
Generoso Antunes em Arraial D' Ajuda.

OUTRA BELA aniversariante de hoje é a ex-Glamour-Girl BRUNA 
LOPES, aí com sua princesinha Luiza.

UM CLOSE em Cláudio Ladeira dos Anjos com seu filho Yan.

BELA FOTO em família, FELIPE e CAROL Pinheiro com os filhos 
Olivia e Tomas e o sobrinho David. Eles estão esperando para o 
mês de Junho outro herdeiro.

GOSTO DE VER  a garra, o carisma, inteligência e desenvoltura de 
Maria Ribeiro no seu Blog. Aliás, ela foi uma das maiores ancoras 
da nossa TV.

- RELEMBRANDO viagem que fiz a Austrália, aí em Sydney, tendo 
ao fundo a famosa ponte Harbour Bridge que é um dos ícones 
daquela fantástica  cidade. É uma ponte de aço construída sob 
a Baía de Sydney e liga as partes sul e norte da cidade. A ponte 
começou a ser construída em 1924 e demorou 8 anos para ser 
finalizada. Hoje é um dos cartões postais e símbolo de Sydney 
junto a "Opera House".


